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À Verneuil-sur-Seine
En septembre prochain s’ouvrira officiellement la campagne des prochaines élections 
municipales. Alors certains s’agitent et se permettent déjà toutes les affabulations, toutes 
les tentatives de déstabilisation, toutes les manipulations. 

Nous pouvons donc perdre du temps dans les polémiques (et certains n’y manqueront pas) 
ou travailler. Pour ma part, jusqu’au dernier jour de mon mandat, je continuerai de travailler 
pour vous, pour notre ville. 

Ainsi dans les prochaines semaines vous verrez les chantiers se multiplier. Certains ne 
manqueraient pas de dire « non, il ne faut jamais multiplier les chantiers en fin de mandat : les 
chantiers dérangent et c’est un coup à perdre les élections ». Mais disons-le vraiment : peu 
importe le « blabla » et peu importe les échéances, l’important c’est de préparer notre ville 
à l’arrivée du RER, fin 2026. Et c’est ce que nous faisons !

Nous venons ainsi de labelliser la zone des trois étangs (la zone industrielle derrière la gare 
des Clairières), « écoquartier ». Cela prendra plusieurs années mais le coup d’envoi est donc 
donné !

Nous avons obtenu le soutien de la communauté urbaine Grand Paris Seine & Oise, de 
la Région Île-de-France et de l’État : en Décembre trois votes (en conseil municipal, en 
conseil communautaire puis en conseil assemblée générale des copropriétaires) devraient 
permettre formellement de lancer la rénovation du quartier des « briques rouges » avec des 
travaux sur La Garenne-L’Étang dès 2025 !

Les chantiers sont en cours sur le rond-point Jules Ferry (près du Grand Auchan) et sur le 
pôle gare des Clairières, avec des fins de chantiers en 2025. De même le chantier du Collège Jean Zay a repris. Et le chantier du 
quartier SNCF se termine.

Nous lançons un grand chantier de transformation de l’ancien cimetière de la ville (avec une végétalisation) pour en faire un lieu 
agréable de recueillement mais aussi de promenade piétonne. 

Nous allons exaucer les demandes formulées dans le cadre du budget participatif : vous avez choisis l’extension du Street-
workout et la rénovation des jeux dans le Jardin d’Aguilar. Cela sera bientôt chose faite !

Et ce ne sont ici que quelques exemples : nous ne freinerons pas sous prétexte d’élections parce que nous devons préparer 
l’avenir du pôle gare Vernouillet-Verneuil. Parce que nous devons encore obtenir des garanties pour raser les commerces 
abandonnés de la Faisanderie. Parce que nous devons veiller à ce que notre ville qui grandit avec les constructions lancées 
lors du précédent mandat, le fasse avec vous et non pas au détriment de votre cadre de vie (ce qui veut dire, en augmentant 
la capacité de nos crèches et de nos infrastructures publiques). Parce qu’avec vous nous devons tout simplement dessiner 
maintenant le Verneuil de demain !

Fabien Aufrechter
Maire de Verneuil-sur-Seine

Chères vernoliennes, 
chers vernoliens, 
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Marie-Claire Tihon nous a quittés le 8 octobre dernier. Cette grande dame qui a fêté ses 100 ans en janvier dernier a 
mené une longue carrière de professeur dans les écoles de la congrégation Notre-Dame, notamment à Notre-Dame-
les-Oiseaux, où elle a enseigné pendant près de 26 ans les lettres classiques (français, latin, grec). Pionnière en 
matière d’informatique, elle en a également enseigné les rudiments dès les années 1980 en milieu scolaire.

Fondatrice de l’Association Passé-Présent en 1980, elle a entrepris un grand travail de recherches historiques en 
retraçant l’histoire de la ville dans un ouvrage de plus de 900 pages « Verneuil-sur-Seine : Une grande histoire », fruit 
de plus de 12 ans de recherches, qui a été récompensé en 1996 par le prix Georges Goyau de l’Académie Française 
et le prix départemental d’Histoire Locale décerné par le conseil général des Yvelines. 

La médiathèque de la ville a pris son nom en juin 2021. Un hommage de la municipalité à son engagement pour 
la culture et le savoir, qu’elle avait accueillie avec « étonnement », « humilité », « honneur » et aussi « forcément 
beaucoup d’émotion ».

« Marie-Claire Tihon était une femme remarquable. Toutes les personnes qui la connaissaient louaient ses qualités et 
ses mérites, son humanité et son intelligence » a commenté le Maire, Fabien Aufrechter.

Sœur Marie-Claire Tihon repose désormais dans le cimetière de Verneuil, ville qu’elle aimait tant. Un livre d’or a été 
mis à disposition du public à la médiathèque, pour permettre à celles et ceux qui le souhaitent de lui adresser un 
dernier message.

En ces moments douloureux, la municipalité adresse toutes ses pensées et ses sincères condoléances à sa famille, à 
ses proches et à la Congrégation Notre-Dame.

À la mémoire de Marie-Claire Tihon
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Membres du Conseil municipal des Jeunes 2024-2026

LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 
DÉMARRE SON NOUVEAU MANDAT
C’est parti pour un nouveau mandat ! Le 3ème Conseil 
municipal des jeunes (CMJ), composé de 24 Vernoliens 
âgés de 10 à 15 ans, est entré en fonction le 12 octobre 
pour - c’est la nouveauté - une durée de deux ans. 

Les 24 jeunes élus issus des différents établissements 
scolaires de Verneuil – 12 filles et 12 garçons - ont pris 

place dans la salle du Conseil de l’Hôtel de Ville pour le 
lancement du mandat 2024-2026. En présence du Maire 
Fabien Aufrechter, de Maria Parauta, Conseillère municipale 
déléguée à la démocratie participative, et de l’animateur du 
service Jeunesse qui les encadre, tous ont reçu leur écharpe 
tricolore, un pin’s et une sacoche à l’effigie de la Ville pour 
officialiser leur nomination. « Savez-vous comment se porte 
l’écharpe ? », demande le Maire avant de voir de nombreuses 
mains se lever. Une chose est sûre : « les jeunes sont 
déterminés et bouillonnent d’idées pour mener les projets » se 
félicite-t-il.

À l’issue de cette matinée rythmée par les prises de paroles 
et les séances de photographies, le groupe s’est dirigé vers 
l’espace Maurice-Béjart pour se présenter aux nouveaux 
habitants de Verneuil lors de la cérémonie d’accueil organisée 
à l’intention de ces derniers.

Assia, Celiano, Ilyas, Marwa, Lyna, Alienor, Rayan, Constance 
et tous les autres ont déjeuné ensuite à l’Espace Jeunes avec 
Maria Parauta avant de repartir pour un après-midi de travail. 
« J’espère que vous allez prendre du plaisir et vous amuser 
durant ce mandat car vous aurez l’occasion de participer à de 
nombreux projets » leur a lancé la Conseillère municipale.

4 / VERNEUIL 78-Le journal / 



J
ZOOM SUR...

Avec ce dispositif phare, c’est un engagement 
fort qui s’inscrit dans la vie municipale. Au quotidien, 

vous porterez les valeurs de la République, 
représenterez les jeunes de Verneuil et partagerez 

vos idées. Je compte sur les anciens élus pour 
féliciter et encourager les petits nouveaux lors de ce 
premier mandat, Fabien Aufrechter, Maire de Verneuil.

Une première journée 
dans la peau d’un élu
Les élus ont assisté à une 
présentation de leurs 
droits et devoirs en tant 
qu’élus, notamment 
sur le comportement 
à adopter et le respect 
d’autrui. Un rappel sur 
les échelons politiques 
français et le rôle des 
collectivités territoriales 
a permis à Julien, leur 
encadrant, de constater 
la culture et l’intérêt 
des jeunes pour l’état 
français. « Durant ces deux 
prochaines années, vous 
apprendrez à prendre la 
parole et découvrirez le 
fonctionnement d’une 
mairie par le biais de 
travail en groupe » a 
expliqué l’animateur. 
Comment monter un 
projet ? Comment gérer 
un budget ? Comment 
communiquer ? Autant de 
questions auxquelles les 
membres du CMJ devront 
répondre lors de leur 
commission, réunie un 
mercredi par mois.

Les élus ont constitué les 
trois commissions : cadre 
de vie et environnement;  
Festivités et citoyenneté; 
Intergénérationnel et 
solidarité. Dans ces 
domaines qui touchent 

à la majorité des aspects 
de la vie publique, les 
jeunes ne manquent pas 
d’idées à partager. À la fin 
de leur première année, 
en juin 2025, ils pourront 
changer de commission 
pour travailler sur d’autres 
thèmes.

À peine installés, ils se 
disent unanimement fiers 
de rejoindre le CMJ, dont 
l’expérience est « riche et 
gratifiante », rapportent 
les six élus qui attaquent 
là leur deuxième mandat. 
Anciens ou nouveaux, 
chacun a ses motivations 
mais leurs valeurs restent 
les mêmes. 
« En tant qu’anciens élus, 
nous pouvons confirmer 
qu’il s’agit d’une très 
bonne expérience et que 
nous sommes écoutées 
» rassurent Marwa et 
Lucas, tandis que Koulako 
et Eva, qui font leur 
1ère rentrée, se disent 
prêtes à « améliorer la 
ville et faire rayonner 
les associations » en 
organisant, par exemple, 
des « récoltes de fonds 
ou des distributions de 
vêtements ». Tout comme 
Charlie qui aimerait 
mettre la biodiversité 
au cœur des actions du 
CMJ pour « apprendre à 

la conserver ». Bancs de l’amitié, pistes cyclables, valorisation 
des bords de Seine, Fête de la biodiversité et de fin d’année, 
ramassage citoyen, jardin partagé, presse dédiée à la 
jeunesse, ou encore sensibilisation contre le harcèlement 
scolaire : les jeunes n’ont pas perdu de temps pour travailler 
sur les éventuels projets du mandat et ont hâte de participer 
à l’élaboration du Verneuil de demain.

Nous leurs souhaitons un bon mandat 2024-2026 !

Prise de paroles d’un jeune élu du CMJ

Remise des écharpes par le Maire
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Maria Parauta a procédé à l’ouverture 
des urnes du budget participatif

V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DE LA CITOYENNETÉ

Les deux propositions que vous avez le plus souvent 
formulées lors de l’appel à projets vont être réalisées dans 
le cadre du deuxième budget participatif de la ville.

Cet été, chaque Vernolien 
a été invité à faire 

une suggestion sur une 
réalisation qu’il voudrait 
voir se concrétiser sur la 
commune, dans le domaine 
de son choix (sport, santé, 
environnement, solidarité, 
culture…).  La seule 
contrainte était qu’elle 
soit d’intérêt général, à 
l’échelle de la commune ou, 
au moins, d’un quartier, et 
bien sûr, qu’elle puisse être 
réalisée dans la limite du 
budget prévu (50 000 €).

Plus d’une trentaine de 
propositions ont été 
déposées dans les urnes 
installées tout spécialement 
en mairie et dans différents 
sites municipaux. Parmi 
elles, deux ont été le plus 
souvent citées : l’installation 
de nouveaux jeux aux 
jardins d’Aguilar, ainsi que 
l’extension de la station de 
street-workout du complexe 

sportif François-Pons. Faire 
les deux réalisations étant 
compatible avec le budget 
dédié à ce dispositif, la 
municipalité a décidé de 
valider non pas un seul, mais 
les deux projets que vous 
avez placés en tête.   

Trois autres suggestions sont 
également sorties du lot de 
cette consultation, sans pour 
autant atteindre les votes 
des deux projets lauréats : 
l’installation de bancs et de 
poubelles dans les espaces 
publics, la création d’un 
caniparc et l’aménagement 
de terrains de pétanque 
dans le bois de la demi-lune 
et au stade Régis. 

Mais il y en a eu beaucoup 
d’autres ! Pêle-mêle, citons 
l’aménagement de pistes 
cyclables, l’élargissement 
du pont du Rouillard, la 
réfection des passages 
piétons aux abords des 
écoles et des jardins publics, 

Aire de jeux aux Jardins d’Aguilar. Station de streetworkout.

Budget participatif :  

la création d’un salon de 
thé, l’installation d’une tour 
pour les hirondelles dans un 
parc ou encore l’instauration 
de la gratuité du cinéma 
pour les jeunes. Autant 
d’idées à creuser, mais dont 
certaines ne relèvent pas 
de la ville, mais du Conseil 
départemental ou de la 
Communauté urbaine Grand 
Paris Seine et Oise. 

C’est le cas, notamment, de 
l’installation de poubelles et 
de bancs supplémentaires 
dans les parcs et les rues, 
souvent revenue dans les 
urnes. Justement, la ville 
va bientôt lancer « un plan 
poubelles et bancs » avec 
la CU pour développer leur 
nombre.  

« Un moyen d’associer 
davantage les habitants à des 
décisions »

Après le parcours santé 
sportif du bois de la demi-
lune, financé grâce au 
Budget participatif 2021-2023, 
l’aménagement de nouveaux 
jeux à Aguilar et l’extension 
de la station de street- 
workout, qui devraient 
être finalisés dès l’année 
prochaine, seront donc 
les deux nouveaux projets 
choisis par les Vernoliens eux-
mêmes à bénéficier de ce 
programme.

Fort de cette nouvelle 
expérience réussie, le Conseil 
municipal de Verneuil compte 
bien renouveler cette 
opération en 2026. « Mettre 
en place un budget participatif 
est un bon moyen d’associer 
davantage les habitants à des 
décisions » explique Maria 
Da Silva Parauta, conseillère 
municipale déléguée à la 
démocratie participative. 

ce n’est pas une mais deux de vos propositions qui vont être réalisées !
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V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DES AÎNÉS

Créée pour valoriser la place des retraités et des 
personnes âgées dans notre société, la Semaine 

bleue, qui s’est tenue du 30 septembre au 6 octobre, 
a été l’occasion de multiples activités concoctées pour 
eux par le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS). 

Des soins socio-esthétiques au concert de l’ensemble 
baroque de l’école municipale de musique et de danse, 
en passant par le thé-dansant, les jeux de casino 
(une animation intergénérationnelle organisée avec 
l’Espace Jeunes). Ou encore la formation au numérique 
proposée par le Pimm’s Médiation et la médiathèque, 
le programme mélangeait du ludique, du pédagogique 
et du pratique. 

Cap sur l’Andalousie, 
un séjour organisé par le CCAS

En ce début d’automne, 32 aînés vernoliens ont 
participé à un circuit de huit jours en Andalousie 
organisé par le Centre Communal d’Action Sociale 

LLe sud de l’Espagne n’a plus de secret pour les retraités.
Accompagnés de Marie-Claude Benhamou, adjointe 

déléguée aux seniors, à la citoyenneté, à l’État-civil, à 
l’évènementiel et à la lutte contre les discriminations, ils 
ont profité d’un programme bien rodé autour de visites, 
découvertes, dégustations et admirations, de Malaga à 
Grenade en passant par Séville et Aguilar. « Les seniors ont 
été ravis du voyage. On a reçu que des retours positifs, ils 
étaient tous satisfaits. Ils sont rentrés remplis de 
souvenirs ! », se félicite Johanna, accompagnatrice durant le 
voyage. Avec le soleil et la chaleur au rendez-vous, ce sont 
« de bons souvenirs à emmagasiner pour les jours d’hiver » 
que nos aînés garderont en tête. « Cette semaine passée 
ensemble » fut un « fabuleux voyage » avec une « bonne 
ambiance », rapportent les participants.

Passage à Aguilar, une amitié franco-espagnole qui 
se pérennise 
Une délégation d’élus emmenés par Fabien Aufrechter, 
Maire de Verneuil et la Présidente du Comité de jumelage 
Katia Dreux, a rejoint le groupe de 32 seniors vernoliens 
à l’étape d’Aguilar de la Frontera de leur voyage en 
Andalousie. Le groupe a été chaleureusement accueilli par 
les élus de cette ville espagnole jumelée à Verneuil.
Lors de cette journée phare du voyage andalou, le 
groupe a pu faire un tour de la ville pour découvrir, sous 
les explications éclairées d’un guide, les monuments 
historiques, partager un déjeuner et visiter le site 
archéologique du Château d’Aguilar.

« Le jumelage de nos deux villes est un symbole de l’amitié 
qui nous unit. Ce lien que nous avons bâti au fil des années, 
basé sur des valeurs partagées de coopération et de respect 
mutuel. Le jumelage n’est pas seulement l’occasion de 
partager nos traditions, nos langues et nos coutumes, 
mais aussi d’apprendre les uns des autres et de s’enrichir 
mutuellement », a insisté Fabien Aufrechter dans son 
discours d’accueil.

La Semaine Bleue : 7 jours pour «bouger 
ensemble et entretenir la flamme»

Temps de jeux casino intergénérationnel.

Comité de jumelage 

Séance de soins esthétiques.
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V ERNEUIL ET VOUSV ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DU SOCIAL

Le CCAS se mobilise pour
l ’emploi des personnes handicapées
À l’occasion de la 28ème édition de la Semaine 
Européenne pour l’Emploi des Personnes 
Handicapées (SEEPH), le CCAS sensibilise son public.

Animations en partenariat avec

La Poliomyélite, ça vous parle ?
Cette maladie infectieuse aiguë et contagieuse 
communément appelée paralysie spinale infantile ou 
« polio », est causée par le poliovirus et transmise par 
voie digestive. Cette infection qui atteint la moëlle 
spinale, peut entraîner une paralysie touchant le plus 
souvent les membres inférieurs et atteint l’appareil 
respiratoire.

L’association Polio France, créée en 2000, dont la 
correspondante des Yvelines est Madame Pierrette 
AMSLER, assure un service d’écoute, d’information 
et d’orientation. Elle oriente les personnes atteintes 
vers des médecins du réseau, informe les polios 
et les professionnels sur les suites tardives de la 
poliomyélite et du syndrome Post-Polio. Elle les 
informe également sur leurs droits sociaux et les aide 
dans leurs démarches.

Le saviez-vous ? En France, la polio est éradiquée, 
mais il y a encore environ 50 000 personnes 
atteintes de séquelles de polio dont le handicap peut 
s’aggraver.

q Vous êtes concernés ? Rendez-vous sur le site de 
l’association : www.polio-france.org ou contactez 
Mme Pierrette AMSLER au 06.86.94.68.52 ou à 
pierretteglip78@gmail.com 

En bref

Cette semaine de mobilisation pour l’emploi des personnes 
en situation de handicap, organisée autour de la thématique 

« Handicap et parcours professionnel : comment assurer une 
vraie égalité des chances ? », permettra d’explorer les actions 
concrètes pour faciliter le recrutement.

q Exposition RICTUS « ÉCHANGEONS NOS REGARDS » 
positionnée partout en ville partageant des scènes de vie 
touchantes et authentiques. C’est le fruit d'un engagement 
collectif qui vise à sensibiliser au Handicap, à changer les 
perceptions et à promouvoir l'égalité des droits pour tous. 
• Du vendredi 29 novembre au lundi 9 décembre

q Ateliers autour de la déficience visuelle – Animés par 
l’association AVH. 
• Mardi 3 décembre de 14h à 17h et jeudi 5 décembre de 9h30 

à 12h – Sur inscription auprès du CCAS au 01 30 06 51 32 ou à 
ccas@verneuil78.fr 

q Concert de musique « Zic ‘omatic Show », chansons des 
années 1980 et 1990 – Gratuit et animé par Handi Val de Seine.
• Mercredi 4 décembre, de 14h à 17h

Par ailleurs, la mairie va participer à l’opération DuoDay le 6 
décembre : durant cette matinée d’immersion, une personne en 
situation de handicap va accompagner un agent de la ville dans 
ses tâches et découvrir son métier.

AU PROGRAMME

Du 3 au 9 décembre, le Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS) de la Ville déploiera un programme 
d’animations à destination du grand public.
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V ERNEUIL ET VOUSV ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DES FAMILLES

L’atelier « Jouer pour muscler son cerveau », proposé 
par la Maison des familles autour des jeux de société, 
cherche à renforcer les capacités cognitives de l’enfant. 
C’est ludique et ça forge les neurones !

Accompagnés de leurs parents, les enfants de 4 à 12 ans plongent 
le temps d’un après-midi dans l’univers du jeu de plateau. Simples 

et rapides, les jeux sélectionnés s’adaptent à chaque compétence. 
Jour après jour, l’enfant prendra conscience de son évolution et les 
mécanismes acquis se transposeront automatiquement à l’école et 
dans la vie quotidienne. Comment battre son papa à son jeu préféré? 
Comment apprendre sa poésie ? Comment calculer rapidement? 
Comment m’organiser aujourd’hui ? Autant de motivations que 
l’enfant retrouvera dans l’expérience du jeu de société avec ses amis 
ou en famille… sans s’en rendre compte !

Joanna, l’intervenante, également coach scolaire (accompagnement 
scolaire avec le jeu), met à disposition des parents des fiches 
explicatives : « C’est quoi l’inhibition ? », « C’est quoi la mise à jour de 
la mémoire de travail ? », « C’est quoi la planification ? » ou encore « 
C’est quoi la flexibilité ? ». Une manière pour les accompagnateurs 
d’introduire et de comprendre toutes les spécificités cognitives 
qu’apportent la pratique du jeu à l’enfant, pour choisir celui qui sera 
le plus adapté à ses capacités.

« C’est une méthode vraiment intéressante car c’est une façon ludique 
pour les enfants de s’entraîner et devenir plus à l’aise à l’école. En 
réalité, le jeu apporte une réflexion que l’on retrouve naturellement 
dans l’éducation scolaire et qu’il faut travailler régulièrement. Le jeu 
permet aussi de partager un moment en famille, avec son enfant, et 
de cibler les jeux qui le renforcent pour recommencer l’expérience à la 
maison. Et puis le partage, cela fait partie de la philosophie de la Maison 
des familles ! » rapporte Joanna.

Journée des familles
La Journée des Familles revient pour une 4ème 

édition ! Lancée en 2021 par les directions 
Enfance-Éducation et Petite Enfance, cette 
manifestation visant à proposer une journée 
où les parents peuvent partager des activités 
ludiques et pédagogiques avec leurs enfants est 
devenue une sortie incontournable des familles 
vernoliennes. Cette année encore, de nombreux 
animations et activités les attendent : spectacles, 
ateliers créatifs, jeux de construction, jeux 
d’arcade, stands de bien-être (yoga, massage, 
cocooning), parcours aventure, tour de poney, 
sport… Du bébé à l’ado de 17 ans, sans oublier les 
parents, tout le monde y trouvera son compte !
q Samedi 23 novembre, de 10 h à 18 h, 
au complexe sportif François-Pons. 
Entrée libre - Programme à retrouver dans 
l’agenda sur Verneuil78.fr 

Save the date

L’atelier qui muscle le cerveau de votre enfant !

Famille jouant aux jeux de société.

Familles jouant aux jeux de société.

Programme complet des ateliers sur Verneuil78.fr 
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/ DU CÔTÉ DE LA PETITE ENFANCE

Zoom sur... le Relais Petite Enfance
Le Relais Petite Enfance, structure municipale ouverte depuis 
2000, est un espace dédié aux (futurs) parents, aux 65 assistantes 
maternelles et aux auxiliaires parentales. Ce lieu accompagne les 
parents dans la recherche du mode d’accueil le plus adapté à leurs 
besoins. Il offre une aide précieuse dans l’élaboration du dossier 
de crèche et pour l’embauche d’une assistante maternelle.

Assistante maternelle, un métier passion

Accueillir les enfants en toute sécurité avec bienveillance 
dans un espace adapté est signe d’un accueil de qualité. 
Patience, écoute et attention sont les maîtres mots à 
appliquer pour répondre aux besoins de l’enfant et savoir 
gérer les situations compliquées. 
Cette profession requiert une bonne organisation et du 
relationnel car jouer avec les enfants et proposer des 
activités est essentiel pour favoriser leur éveil. De même, 
une « ASSMAT » cherchera toujours à se mettre au niveau 
des enfants pour les comprendre, mais également leur 
transmettre les valeurs et les règles sociales.

Au Relais Petite Enfance, les enfants profitent des animations 
(spectacles, lecture, ferme pédagogique...) et ateliers 
(musique, motricité, peinture...) qui y sont organisés.
« Venir au relais permet de rencontrer d’autres personnes 
pour pouvoir échanger. Les éducatrices sont très sympas, on 
fait plein d’activités, cela nous permet de casser le quotidien. 
Quand on rentre, les enfants en parlent » raconte Isabelle, une 
assistante maternelle vernolienne. 

«Les enfants rencontrent d’autres enfants et apprennent 
la vie en société ailleurs que dans le cocon de l’assistante 
maternelle», acquiesce Emilie, une autre Assmat de la ville.

Les assistantes maternelles peuvent y trouver du soutien 
et bénéficier des conseils des éducatrices, en cas de soucis 
ou de questionnement. « Avec les collègues aussi, on peut 
échanger de nos difficultés et de notre quotidien », ajoute une 
assistante maternelle.

Des temps forts pour des liens forts
Chaque jour au relais petite enfance, des matinées 
récréatives sont proposées aux enfants avec leur assistante 
maternelle. Il est aussi un lieu de professionnalisation avec 
la mise en place de réunion avec une psychologue, de 
rencontre à thème et de conférence sur le développement 
du jeune enfant. La journée des assistantes maternelles, 
qui se déroule tous les ans depuis bientôt 25 ans, est LE 
temps fort de l’année. Pendant ce temps d’échanges avec 
les familles, les assistantes maternelles mettent en avant 
leur savoir-faire professionnel et proposent des activités aux 
enfants. 

Assistantes maternelles de Verneuil.

Atelier peinture.

Atelier création.

J
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Pour exercer, une assistante maternelle 
doit obligatoirement suivre une 
formation de 120h dispensée par 
le Conseil départemental : 80h de 
formation initiale suivie d’un examen, 
puis 40h dans les 3 années qui suivent. 
En cours d’emploi, l’assmat a accès à 
la formation professionnelle continue. 
Cela leur permets d’acquérir des 
compétences spécifiques en matière de 
développement de l’enfant, de sécurité, 
et de pédagogie. Grâce à ces formations,  
elles sont mieux préparées pour répondre 
aux besoins des enfants et des familles, 
ce qui renforce la reconnaissance et la 
valorisation de leur profession.

Devenir assistante maternelle 

En bref

Elles font le relais

Magali, responsable du relais
À Verneuil depuis 2 ans en tant que 

responsable du relais et éducatrice de 
jeunes enfants depuis 24 ans, Magali 
accompagne quotidiennement les 
assistantes maternelles, tout en créant 
un espace d’échanges et de convivialité 

pour les familles. « J’apprécie le contact 
humain et la diversité des tâches allant 

de l’organisation d’activités à la gestion 
administrative. C’est un poste qui me permet de 

faire preuve de créativité pour développer des projets et contribuer 
positivement au bien-être des enfants. Le contact humain et la 
possibilité de créer des liens forts avec les professionnels et les familles 
rendent mon travail d’autant plus gratifiant » confie-t-elle.
La responsable cite l’exemple d’une maman « très anxieuse » 
hésitant entre la crèche et l’assistante maternelle. « Après de longues 
discussions et visites, elle a finalement choisi la deuxième option. Avec 
un grand sourire, elle me racontait que son enfant avait pu créer un lien 
fort avec son ASSMAT. Cela me rappelle à quel point notre travail a un 
impact positif sur les enfants et les parents ! », se félicite Magali.

Isabelle, l’ancienne comptable 
reconvertie

Ancienne comptable, Isabelle est ASSMAT 
depuis 21 ans. Elle qui a employé une 
assistante maternelle de la crèche familiale 
pour ses propres enfants, a décidé de passer 

le CAP petite Enfance en VAE (Validation 
des Acquis Professionnels) pour concrétiser 

son envie de changement professionnel. Depuis 
son agrément, Isabelle bénéficie régulièrement de 

formations type premiers secours, réunions à thème (sommeil, rythme de 
l’enfant, etc.), ainsi que la maîtrise « signer avec bébé » qu’elle pratique au 
quotidien avec les enfants accueillis. 
« Je mise beaucoup sur la transparence, la confiance et le dialogue avec les 
parents. Pour ça, je tiens un cahier de liaison retraçant les temps forts de la 
journée, les activités, les repas.... La reconnaissance des parents est ce qu’il y 
a de plus valorisant dans notre métier, mais voir un enfant venir avec joie le 
matin et constater son évolution, les apprentissages qu’il a acquis au fil des 
mois et des années procurent une belle satisfaction. On se dit qu’on a mis 
notre petite pierre à l’édifice » explique Isabelle.

Emilie, 
assistante 
maternelle de 
mère en fille
Assistante 
maternelle depuis 
17 ans, Emilie, 
ancienne technicienne 
de laboratoire en physio 
chimie et microbiologie dans une chocolaterie, 
accueille chaque jour 4 enfants chez elle. Elle-
même fille d’ASSMAT, elle a choisi de retourner à 
ses « premiers amours » et d’exercer ce métier le 
jour où elle est devenue elle-même maman. Elle 
qui connait les craintes des parents de laisser son 
enfant à quelqu’un d’autre de longues journées, 
sait avec l’expérience rassurer et s’adapter à 
chaque famille. « Lors de la première rencontre, il 
faut avoir un bon feeling. L’accueil doit se faire dans 
la confiance. Je conseille aux parents de rencontrer 
plusieurs assistantes maternelles pour juger les 
façons de faire, le projet d’accueil de chacune. Il 
n’y a pas qu’une façon de faire et il n’y en pas une 
mieux que l’autre. On a toutes reçu une formation 
et on peut se former tout au long de sa carrière. On 
est des professionnelles, on n’est pas là juste pour 
garder les enfants » souligne Emilie.

J
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Halte aux incivilités à l ’accueil !

/ LA MAIRIE À VOTRE SERVICE

Le personnel en contact direct avec le public dans 
les lieux tels que l’Hôtel de Ville ou la Maison 

médicale municipale Simone Veil, mais aussi les 
espaces culturels et la police municipale sont les 
premiers touchés. Au niveau national, Pôle emploi 
a enregistré une hausse de 20 % des violences entre 
2020 et 2023. Les violences physiques ou verbales 
n’ont nullement leur place dans l’espace public ! 
En outre, elles ne sont pas sans conséquence pour 
leurs auteurs : par exemple une insulte délivrée à un 
agent de surveillance de la voie publique (ASVP) est 
passible d’une amende de 7 500€…

À la maison médicale et l’état-civil, les agents 
y sont confrontés chaque jour
Chaque jour, nos agents d’accueil à l’Hôtel de ville, 
au CCAS et à la Maison médicale municipale sont 
victimes d’incivilités lors des prises de rendez-vous 
notamment, que ce soit pour le renouvellement 
d’un titre d’identité ou d’une consultation chez 
un médecin. Il est important de retenir que 
les rendez-vous proposés correspondent à la 
capacité humaine déployée dans les équipements 
municipaux de la ville. Autrement dit, les agents 
d’accueil de la mairie doivent absorber une 
affluence de demandes plus ou moins fortes à 
certaines périodes de l’année, surtout depuis la 
mise en place du dispositif de recueil en janvier 
2024. 
De même pour la secrétaire de la Maison médicale 
municipale Simone Veil, les créneaux proposés 
ne correspondent qu’à la capacité de patients 
que peuvent recevoir les médecins. À noter que 
sur la Ville de Verneuil, en un an, quatre médecins 
sont partis, tandis que deux nouveaux (sans 
patientèle déjà constituée) se sont installés à la 
maison médicale (un troisième arrive avant la fin 
de l’année). À retenir également qu’à partir du 
5ème appel en attente au secrétariat, le 6ème est 
automatiquement transféré à l’accueil de la mairie 
pour informer les usagers que le standard est 
saturé.

Le constat est sans appel : de plus en plus d’agents de la fonction 
publique subissent la violence, l’agressivité et l’incivilité des 
usagers. Les espaces d’accueil de Verneuil ne sont pas épargnés.

En bref

La courtoisie s’applique à tout le monde
Je suis courtois donc :

• Je respecte les horaires d’ouverture et fermeture des équipements 
municipaux ;

• Je respecte les règles de politesse telles que saluer l’agent qui me 
reçoit en présentant ma démarche ;

• Je suis patient et j’attends mon tour ;

• Je m’exprime avec calme et bienveillance ;

• Je me présente aux rendez-vous ou je préviens de mon absence ;
 
• Je respecte les lieux et les autres (essuyer ses chaussures, jeter ses 

déchets, rester discret).

Le Maire et son équipe 
municipale souhaitent que 
les Vernoliens connaissent 
davantage les services et agents 
qui œuvrent au quotidien pour 
leur bien-être. C’est pourquoi 
ils ont demandé la réalisation 
d’un rapport d’activités des 
services pour l’année 2023-2024. 
«Ce rapport permet pour la 
première fois dans l’histoire de 
notre commune de témoigner 
de l’implication sans faille des 
agents de la Ville de Verneuil, 
dans la mission essentielle pour 
moi, qu’est celle du service 
public au service des Vernoliens. 
Un service public qui se veut à 
l’écoute, efficace et en constante 
évolution», explique le Maire 
Fabien Aufrechter.

Qu’y apprend-on ? Par exemple, 
que les agents du centre 
technique municipal ont 
effectué 1 180 interventions au 
cours de l’année 2023 dans les 
bâtiments municipaux ; que le 
pôle Citoyenneté a délivré 1 364 
cartes d’identité et passeports 
durant les quatre premiers 
mois de fonctionnement ; que 
le service Communication a 
couvert 160 événements divers, 
et posté 609 publications sur 
la page Facebook de la ville 
ou encore que 136 400 repas 
ont été servis aux enfants 
dans les restaurants scolaires 
(maternelles, élémentaires et 
accueils de loisirs)…

Le 1er bilan d’activités des services municipaux

STOP
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/ DU CÔTÉ DU PATRIMOINE

Le saviez-vous ?
Le nom Verneuil est issu de deux mots gaulois : 

vernos, la verne, terme désignant l’aulne noir, et 
iatos, qui signifie « village ». Verneuil est donc « le 

village bâti autour des aulnes ».

« Verneuil-sur-Seine, une ville plurielle à l’orée 
des bois » (115 pages) sera disponible à partir du 

4 novembre à l’espace Maurice-Béjart 
pour le prix de 24,50 euros.

Ville plurielle entre tradition 
et innovation, Verneuil 

compte aujourd’hui près de 
17 000 habitants qui marchent 
chaque jour dans les pas de 
la comtesse de Sénozan, de 
Malesherbes, de Tocqueville, 
de Chateaubriand ou encore de 
Zola et du général Eisenhower.

En fil conducteur : la 
préservation de la nature. Au 
fil des années, les Vernoliennes 
et Vernoliens se sont toujours 
définis par leur aptitude à 

Diamant vert de la vallée de la Seine niché entre Paris et la Normandie, Verneuil-sur-Seine 
est une commune chargée d’histoire. Un livre vous invite à une promenade au travers de ses 
lieux et personnages emblématiques.

préserver leur cadre de vie. 
De plus en plus attractive, 
Verneuil attire aussi de 
nombreuses familles 
séduites par ses 
infrastructures scolaires, 
ses services publics de 
qualité, ses nombreux 
parcs et jardins. Cette 
attractivité s’étend aux 
commerces et entreprises, 
qui voient dans la ville 
un bassin économique 
prospère niché au cœur 
des bois.

Verneuil-sur-Seine regorge d’équipements et de 
sites d’exception, à l’image de l’école Notre- Dame 
Les Oiseaux, de son aérodrome, de son Île de 
loisirs, de ses bois, de ses complexes sportifs, de sa 
salle de cinéma, de sa médiathèque ou encore de 
son école municipale de musique et de danse.

 Le livre, richement illustré, vous invite aussi à 
rencontrer les habitants dans leur vie quotidienne, 
ces Vernoliens dont les actions et l’engagement 
font de Verneuil une commune dynamique et 
attractive où il fait bon vivre.

Le livre qui vous fera (re)découvrir Verneuil
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/ DU CÔTÉ DES ASSO’

Créé en 2022 par quatre anciens 
joueurs de rugby, le Ruck CVV 

(pour Chapet, Vernouillet, Verneuil) est 
l’aboutissement d’un défi que se sont 
lancés ces amis de longue date unis 
par leur amour pour le ballon ovale. 
Affiliée à la Fédération Française de 
Rugby (FFR), son école de rugby s’est 
rapidement développée et pour cette 
saison 2024-2025, 49 licenciés âgés 
de 7 à 14 ans, dont 4 filles, y sont déjà 
inscrits. De niveau départemental, le 
club compte quatre groupes scindés 
par tranche d’âge (-M8, -M10, -M12, 
-M14). La volonté des porteurs de 
ce projet : faire aimer ce sport et 
ses valeurs que sont le respect, la 
bienveillance, la solidarité et le plaisir.

« C’est le collectif qui fait gagner, 
jamais l’individu »
Sur le stade Bonaldi de Vernouillet, 
les neufs entraîneurs de l’école dont 
cinq brevetés FFR accueillent chaque 
mercredi et samedi des enfants et 
adolescents. « C’est un sport à la fois 
très exigeant et ludique. Il faut veiller 
à respecter les règles et les autres car 
c’est le côté collectif qui fait gagner, 
jamais l’individu », explique Luc de 
Montgolfier, Président du Ruck. 
Le président accompagné de son 
trésorier Jean-Luc Joly, du secrétaire et 
directeur sportif Olivier Hamel, ainsi que 
de Jean-Michel Febvin, se sont lancés 
en 2019 dans un « défi un peu fou », celui 
de créer un club de rugby. 

Un partenariat avec l’école La 
Source
Le club revendique une volonté 
d’action sociale en travaillant 

notamment avec des CLAS (Contrat 
Local d’Accompagnement Scolaire) à 
Vernouillet. À Verneuil, grâce à un 
« protocole entre l’Éducation Nationale 
et la Fédération Française de Rugby » 
précise Luc, le club s’attache à faire 
découvrir ce « sport de passion » aux 
élèves de l’école élémentaire La Source. 
Les enseignants qui «se prêtent au 
jeu en se mettant dans la peau d’un 
entraîneur de rugby» s’évertuent à 
procurer du plaisir aux écoliers tout 
en leur donnant « le goût de l’effort 
physique ».

Convivialité et cohésion d’équipe
À la fin de chaque entraînement, « les 
jeunes se rassemblent autour d’une 
collation afin de renforcer l’esprit 
d’équipe » se félicite Jean-Luc Joly. Les 
membres du bureau profitent de ces 
moments pour insister sur le fair-play 
et l’engagement des parents, aussi 
important que celui des joueurs. « Ce 
n’est pas grave de faire des erreurs, ni 
de perdre. C’est un travail d’équipe où 
la communication bienveillante entre 
les joueurs et entre parents-enfants 
prime » insiste le trésorier, qui a mis en 
place des réunions régulières avec les 
parents. Il n’est pas encore possible 
de proposer des stages durant les 
vacances mais cela reste dans les 
projets.

De belles ambitions à venir
Faire grandir le club sereinement est 
l’une des ambitions du club. « Avant 
de licencier en masse, nous souhaitons 
nous inscrire dans une dynamique 
d’évolution confortable en proposant 
des entraînements et un suivi de 

qualité » explique le président. Une 
labellisation de premier niveau par 
la FFR sera effective cette année. « 
Consolider l’effectif féminin» dont les 
joueuses s’avèrent « drôlement douées 
et appliquées », augmenter les créneaux 
d’entraînements proposés et mettre 
en commun le savoir-faire des clubs 
avoisinants, font partie des ambitions 
pour faire monter en compétence les 
équipes. « Nous espérons bien accroître 
notre participation aux compétitions 
organisées à l’échelle départementale et 
régionale » indiquent les vieux amis.

Le pédibus Car’A’patte est un mode 
de déplacement doux pour les trajets 
scolaires, reposant sur l’implication 
d’un groupe de parents (ou non) 
bénévoles.L’association vous attend 
pour conduire les enfants sur les lignes 
suivantes, en fonction des quartiers :
• Ligne 1 – Jean-Jaurès
• Ligne 2 [Suspendue] - Gare 

Vernouillet-Verneuil : en recherche 
active de bénévoles et d’enfants

• Ligne 3 – La Garenne/La Source

Il existe une forte demande de parents 
dans le quartier des Hauts de Verneuil et 
depuis différents quartiers pour l’École 
Notre Dame. Il est envisageable d’ouvrir 
de nouvelles lignes si suffisamment de 
bénévoles sont recrutés ! 
q Intéressé ? Plus d’informations à 
carapatte-verneuil@laposte.net

Car’A’patte à 
besoin de conducteurs !

En bref

Zoom sur... le Ruck entre dans la mêlée
L’école de rugby de Verneuil-Vernouillet-Chapet prend des forces ! Créé par 4 
amis amoureux de ce sport, le Ruck CVV propose aux jeunes de se défouler et de 
développer leur esprit d’équipe dans la joie et la convivialité chères à ce sport.

Jeunes joueurs de rugby au Ruck.
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C’est nouveau !

/ DU CÔTÉ DU SPORT

Dominique Aste a découvert le basket lors de week-
ends avec sa famille. Cet ancien sportif a rapidement 

apprécié cette discipline qui allie esprit d’équipe, respect 
et persévérance, amenant ses trois enfants à goûter à leur 
tour aux endorphines à travers sa pratique.

Il intègre tout naturellement le club de Poissy en tant que 
bénévole en 2009, puis en devient vice-président en 2013. 
En 2020, son parcours l’amène à quitter ce club, mais 
le manque du ballon rebondissant se fait ressentir. À la 
suite du départ de l’ancienne présidente du VVT Basket 
(Verneuil, Vernouillet, Villennes et Triel, anciennement VAC 
Basket) Stéphanie Debret-Tiziani en juin 2024, Dominique, 
déjà sponsor de l’association avec la société informatique 
qu’il a créé en 2017 et dans laquelle il exerce toujours en 
tant que consultant, accepte de reprendre ce poste pour 
la saison 2024-2025.

Le nouveau président a plusieurs objectifs. Il souhaite 
avant tout apprendre aux enfants la pratique de ce sport 
dans les meilleures conditions, leur transmettre les valeurs 
du club et comprendre les rouages du basket tout en leur 
donnant plaisir à l’exercer. « Aujourd’hui, je vois beaucoup 
trop d’enfants essoufflés après une simple course à pied. 
Nos jeunes ne prennent plus l’habitude de bouger dès le 
plus jeune âge. Il reste important pour l’équilibre de l’enfant 
de pratiquer une activité physique régulière qu’il apprécie 
et dans laquelle il peut passer un temps de qualité avec ses 
parents. Cela favorise à la fois son autonomie, sa confiance 
en lui et son épanouissement personnel.  Je l’indique bien 
dans le règlement intérieur, les enfants s’engagent durant 
une année dans le club de leur choix et non de celui de leurs 
parents » rapporte-t-il.

En tant que président, Dominique est en relation directe 
avec les élus de chaque municipalité (Verneuil, Vernouillet, 
Villennes et Triel), des services des sports, des parents 
et licenciés. Son rôle est avant tout de faire fonctionner 
l’association sportive en s’appuyant sur les membres 
du bureau du VVT Basket et le directeur sportif. Le 
quotidien de cette équipe : gestion des entraîneurs et des 
alternants, gestion des inscriptions et licences en ce début 
de saison, organisation des matchs et des animations 

Le basket a un nouveau président
Ancien militaire, instructeur et moniteur parachutiste 
reconverti à l’informatique après un accident et ancien 
directeur informatique au sein d’un Groupe Médias, 
Dominique Aste a pris les rênes du VVT Basket durant l’été. 

toute l’année (stages 
de perfectionnement et 
évènements), renouvellement 
des labels fédéraux, tout 
en suivant un projet sportif 
cohérent. La présidence n’a 
rien d’une mission facile. « Il 
faut apprendre à gérer toutes 
les demandes en même temps 
et satisfaire un maximum de 
personnes. Dans mon cas : 
quatre municipalités pour la 
réservation des gymnases et 
des créneaux, la qualité des 
équipements, la gestion de 
l’infrastructure ... Nous prenons 
sur notre temps personnel, sans 
rémunération, pour offrir aux 
enfants et adultes la chance 

d’exercer un sport qui leur 
plaît avant tout. En réalité nous 
collaborons main dans la main 
avec les parents et licenciés, 
il est important qu’ils soient 
indulgents. Sans bénévole, le 
club n’existerait pas. »

Pour cette saison, le nouveau 
président souhaite surtout 
stabiliser le club pour offrir 
à ses près de 450 licenciés 
un enseignement de qualité. 
Et pourquoi pas s’ouvrir au 
basket 3x3, sur le terrain 
tout neuf du complexe Pons 
inauguré en septembre 
dernier, afin d’y organiser des 
rencontres et évènements.

Les Vernoliens âgés de 3 à 12 ans et leurs parents pourront 
profiter gratuitement du nouveau dispositif Sport Famille tous 
les samedis matin, à partir du 30 novembre 2024.
Lancement le 23 novembre 2024 à l’occasion de la Journée 
des familles (de 10h à 12h). Au complexe sportif François 
Pons - Salles polyvalentes (jusqu’aux vacances de Noël), 
de 9h30 à 11h30.

q Inscription à mdf@verneuil78.fr , au 01 39 71 59 30, ou via 
le formulaire contact sur Verneuil78.fr 

Prochainement : Le dispositif Sport Santé proposera des 
séances gratuites d’activité sportive adaptées aux personnes 
atteintes d’ALD (Affections de longues durées) d’hypertension 
ou d’obésité.
q Rendez-vous début 2025 pour les inscriptions au dispositif.

Avec le dispositif Sport Famille, faîtes du 
sport avec vos enfants !

Dominique Aste, Président du VVT Basket.
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La pollution lumineuse, késako ?

C’est à la fois la présence nocturne 
anormale et gênante de la lumière, 
et les conséquences de cet éclairage 
artificiel sur l’environnement.

Quels en sont les impacts ?
La pollution lumineuse est suspectée 
d’altérer le système hormonal et la 
sécrétion de mélatonine, ce qui affecte 
le sommeil, la libido, le vieillissement et 
le développement de tumeurs. L’être 
humain n’est pas le seul concerné : la 
faune et la flore sont aussi touchées et 
voient leur comportement modifié.

La lumière exerce en effet un pouvoir 
élémentaire appelé le phototactisme 
(répulsion ou attraction de la lumière) 
perturbant les cycles du vivant. Par 
exemple, les pollinisateurs ont une 
activité réduite de 62% en zones 
éclairées.

L’éclairage public représente 41% de 
la consommation totale d’électricité 
d’une commune. Malgré l’utilisation 
de lampes à LED, moins énergivores, 
cette consommation ne diminue pas 
car le nombre de points lumineux est 
en constante augmentation. Or, plus 
il y a de points lumineux installés et 
plus les frais associés à la gestion et la 
maintenance du matériel ainsi qu’au 
réseau électrique sont élevés.

Un règlement applicable
La France est l’un des pays les plus 
avancés concernant l’encadrement de 
l’éclairage nocturne. Depuis une dizaine 
d’années, plusieurs réglementations 
s’appliquent portant notamment 
sur la maîtrise de la consommation 
énergétique et des nuisances 
lumineuses liées à l’éclairage public, 
à la sauvegarde et à la protection de 
l’environnement par la création de 
trames noires.
Ainsi, les vitrines, les monuments et les 
bureaux doivent être éteints entre 1h 
et 7h du matin et de 22h à 6h pour les 
publicités et les enseignes lumineuses 
(excepté pour les gares, aéroports 
et publicités à éclairage fixe dans le 
mobilier urbain).

Et l’éclairage public des rues de 
Verneuil ?
La réglementation actuelle n’impose 
pas d’extinction de l’éclairage public 
en cœur de nuit. Cette décision reste 
entre les mains de chaque commune. 
Si le maintien de l’éclairage est 
essentiel au sentiment de sécurité des 
riverains, contrairement à des idées 
reçues, il n’y a pas plus de délits la nuit. 
Selon l’Observatoire National de la 
Délinquance et des Ripostes Pénales, 
l’éclairage public n’a aucune corrélation 

avec la criminalité. Il estime que 80% des 
vols et agressions ont lieu de jour.

À Verneuil, les lampadaires sont éteints 
sur l’ensemble de la ville de 1h à 5h 
du matin (par arrêté du 15/02/2023). 
Les illuminations mises en place pour 
Noël le sont également sur les mêmes 
horaires (sauf boulevard André-Malraux 
et sur les ronds-points de la RD 154 
et de la route de Chapet). Il en est de 
même pour l’éclairage de la façade de 
la mairie.
La Ville, avec l’aide de GPS&O, a 
lancé un plan de renouvellement de 
l’éclairage public en 2024. L’ensemble 
des installations en candélabres de la 
commune seront changés au profit 
d’éclairages LED moins gourmandes en 
énergie et plus aisément pilotables à 
distance.

Comment réduire la 
pollution lumineuse en ville ?

/ DU CÔTÉ DE L’ENVIRONNEMENT

L’invention de la lumière artificielle a amélioré notre bien-être 
et apporté de nouvelles libertés. Mais un excès de lumière nuit 
à notre écosystème. Les installations d’éclairage doivent faire 
l’objet d’une gestion responsable pour un avenir durable.  

Le saviez-vous ?
Plus d’un tiers de la population 

ne voit plus la Voie lactée à cause 
de la pollution lumineuse. Un ciel 
sans pollution lumineuse devrait 

permettre d’apercevoir 7 000 étoiles 
environ, 3 000 directement.

Pollution lumineuse à Verneuil.
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Votre panier de saison

Lors du conseil municipal d’octobre, 
les élus ont voté l’entrée dans un 

dispositif d’accompagnement pour 
la création d’un écoquartier dans la 
zone des 3-étangs, site d’environ 22 
hectares autour de l’aérodrome, l’Île 
de loisirs, la Pointe de Verneuil, la gare 
des Clairières de Verneuil et le Cœur 
de ville. « Cette délibération marque 
le lancement de la transformation de 
ce secteur. L’objectif principal de ce 
projet est de créer un nouveau quartier 
cohérent avec l’identité de Verneuil-sur-
Seine, en faisant de la nature le socle 
du projet pour imaginer un nouveau 
lieu de vie à haute valeur écologique 
et sociale », a indiqué le Maire, Fabien 
Aufrechter. 

Les enjeux ont déjà été identifiés: 
valoriser l’interface entre la Seine, la 
forêt et le cœur de ville ; requalifier 
une friche industrielle en perte 
de vitesse et accompagner le 
développement économique de la 
zone ; végétaliser et préserver des 
espaces naturels (un temps menacés 
par le projet de Marina abandonné 
depuis) ou encore désenclaver 
cette partie de la ville, en améliorant 
notamment son accessibilité avec la 
création d’une passerelle au-dessus 
des voies ferrées reliant directement 
le quartier à la gare des Clairières.

 
« Il est possible de créer des logements 
autour des gares et stations des 
réseaux de transport en commun 
existants et à venir, tout en assurant 
une mixité sociale, intergénérationnelle 
et fonctionnelle. Tout cela prendra du 
temps, mais on avance. Cela commence 
par de longs mois, voire d’années, de 
concertation avec nos concitoyens pour 
la co-construction de ce projet », a 
ajouté le Maire.

La municipalité souhaiterait donner 
une première vue d’ensemble et 
globale du projet urbain d’ici 2026. 

J

Du verre pour préserver la 
biodiversité, mais consigné pour 
limiter l’empreinte carbone. Si la 
consigne a été arrêtée, c’est bien 
que le plastique fût plus pratique. 
Alors la mission de La Tournée est 
claire : rendre le consigné accessible 
et facile, pour changer les choses en 
profondeur et avec le sourire. Lancé 
depuis novembre 2021, le concept n’a 
cessé de plaire aux consommateurs 
avertis. Aujourd’hui, La Tournée passe 
à Verneuil pour vous proposer une 
grande diversité de produits salés, 
sucrés, frais, d’hygiène, d’entretien et 
bien d’autres encore.

q Conquis ? Foncez sur https://app.la-
tournee.co/ pour vous faire une idée !

Avec La Tournée, 
la consigne fait son grand 
retour à Verneuil

En bref r

Mais qu’est-ce qu’un 
« éco-quartier » ? 

C’est une zone urbaine conçue, 
organisée et gérée dans une 

démarche de développement 
durable. Ces quartiers doivent 

ainsi avoir un potentiel de 
développement économique, 

répondre à des critères de 
performance environnementale 

rigoureux et assurer la mixité 
sociale et fonctionnelle.

sur les rails !
L’écoquartier des 3 étangs
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Cette année, ils étaient 207 écoliers de CM2 issus 
des différents établissement publics et privés de la 

commune (La Garenne, La Source, Jean-Jaurès et Notre-
Dame-les-Oiseaux) à faire le déplacement en Picardie. 

« Ce voyage est très important pour nous », confie Jean-
Claude Charbault, le président de l’UNC Verneuil, qui 
approche, pour sa part, les 60 visites sur place. 
« C’est toujours un plaisir de l’organiser et de contribuer 
ainsi au devoir de mémoire et à la formation civique 
des plus jeunes, mais aussi de perpétuer le souvenir des 
combattants morts pour la France. »  

Au cours de cette journée, les écoliers ont visité, 
sous les explications éclairées d’un guide local, le 
Lochnagar crater à Boisselle, gigantesque trou de 21 m 
de profondeur et 91 m de large, causé par l’explosion 
d’une seule bombe remplie de 26 kg de dynamite qui a 
fait près de 400 morts, puis le monumental mémorial 
franco-britannique de Thiepval, le parc Terre-Neuvien et 
ses tranchées à Beaumont-Hamel et enfin le musée de 
la bataille de la Somme, à Albert, où sont reconstituées 
avec un réalisme saisissant les scènes de tranchées, du 
côté alliés comme du côté allemand, tout au long de 
250 m de souterrains. 

La journée s’est terminée par une cérémonie solennelle 
à la nécropole nationale d’Albert, où reposent 6 290 
corps de soldats français tombés pendant la bataille de 
la Somme. Au son de la cornemuse, écoliers et anciens 
combattants ont rendu hommage à tous ces hommes 
morts pour la France. Olivier Simon, conseiller municipal 
en charge des médias et de la mémoire, a également 
déposé une gerbe au nom de la municipalité de Verneuil 
lors d’un de ces voyages. Avant de partir, chaque écolier 
a lu une lettre qu’il avait rédigée en classe devant la 
tombe d’un soldat de son choix. Pour ne pas les oublier. 

Tous les élèves qui ont participé à ce voyage marqué 
d’émotion et d’histoire ont reçu un diplôme attestant 
de leur présence sur ces lieux de mémoire de la Guerre 
1914-18. 

/ TRANSMISSION DU SOUVENIR

Les écoliers aux côtés des anciens combattants

Chaque année, depuis 2008, les anciens 
combattants de l’UNC de Verneuil emmènent des 
élèves de CM2 dans la Somme, à la découverte de 
sites de combats de la 1ère Guerre mondiale.

sur les sites de la Grande Guerre

Monumental mémorial franco-britannique de Thiepval.

Cérémonie solennelle à la nécropole nationale d’Albert.

Lecture d’une lettre par un écolier 
devant la tombe d’un soldat.

Visite du parc Terre-Neuvien et ses 
tranchées à Beaumont-Hamel.

Visite du musée de la bataille de la Somme à Albert.18 / VERNEUIL 78-Le journal / 
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/ DU CÔTÉ DE L’ÉDUCATION

EN MATERNELLE
- En Petite Section : Distribution de livres proposés par la médiathèque, sur le 
thème de la différence et du vivre ensemble.

- En Moyenne et Grande Section : Projection de « Les Tourouges et les 
Toubleus », « quatre courts métrages haut en couleur pour triompher des 
différences ! », à l’espace Maurice-Béjart. 

EN ÉLÉMENTAIRE

- Classes de CP/CE1 : Visionnage de courts métrages : « Les petits singuliers » 
à l’espace Maurice-Béjart. « Un programme de 4 courts métrages qui célèbre 
la singularité à travers des personnages uniques et captivants, dont les récits 
aideront les enfants à se construire un modèle d’acceptation et d’empathie ».

- Classes de CE2/CM1 : Découverte d’une pièce de théâtre, « La Traversée », à 
l’espace Maurice-Béjart. « C’est un spectacle qui propose un nouveau regard sur 
le harcèlement en milieu scolaire, original, décalé, poétique. Un vrai moment de 
théâtre pour parler de ce que les enfants voient tous les jours ».

- Classes de CM2 : Visite de l’exposition « STOP au harcèlement scolaire » 
à l’espace Maurice-Béjart avec une dizaine de panneaux pour sensibiliser 
au harcèlement scolaire. Les élèves déambulent parmi les panneaux, 
accompagnés des animateurs du service Jeunesse de la ville, afin de compléter  
et repartir avec un livret pédagogique « Et si on s’parlait du harcèlement à 
l’école ?». Un temps d’échanges est prévu ensuite pour revenir sur les notions 
abordées dans l’exposition.

- ALSH Dolto : Des actions autour de 
la lecture et du jeu seront menées par 
l’équipe d’animation, en lien avec la 
médiathèque et/ou la maison des familles.

- ALSH Jean-Zay : Mise en place d’un arbre 
à messages positifs pour travailler sur 
le respect de l’autre, la valorisation et la 
confiance en soi.

EN ACCUEILS DE LOISIRS

Le Guide jeunesse, 
tout connaître à 
Verneuil ! 
« À travers ce guide, vous trouverez tous les 
renseignements pouvant vous être utiles dans 
votre vie quotidienne pour vous épanouir, 
vous orienter, vous divertir et développer 
votre sens de la citoyenneté » explique Olivier 
Melsens, 1er  adjoint au Maire délégué à la 
jeunesse.

q Retrouvez le guide de la jeunesse dans 
le kiosque du site internet de la ville 
Verneuil78.fr

En bref

Harcèlement scolaire :  ça suffit !
Comme chaque année, la campagne de lutte contre le 
harcèlement scolaire organisée par la Direction Enfance Éducation 
a lieu au mois de novembre. Son objectif est de sensibiliser tous 
les écoliers aux problématiques liées au harcèlement scolaire. 
Plusieurs actions sont menées à Verneuil à cette occasion.

La Journée nationale de lutte contre le harcèlement scolaire a lieu le jeudi 
7 novembre. L’ensemble des actions de sensibilisation proposées par la 

Direction Enfance Education à destination des écoles publiques et des accueils 
de loisirs de la ville se dérouleront cette année du jeudi 7 au mercredi 13 
novembre 2024.

Une programmation ludique et culturelle
De la maternelle aux CM2, tous les enfants sont concernés par le sujet 
du harcèlement scolaire, que ce soit sur eux-mêmes, des camarades, des 
frères et sœurs, chacun a un rôle à jouer dans ce phénomène qui prend 
malheureusement chaque année un peu plus d’ampleur.

Lecture d’un livre porté sur le 
harcèlement scolaire offert durant la 

campagne 2023.

En octobre, l’Espace Jeunes est intervenu 
auprès des 6èmes du collège Jean Zay afin 
de les sensibiliser au cyber harcèlement.

AU COLLEGE
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/ PRÉVENTION

Les bons débuts de
l ’accompagnement socio-éducatif

J

Save the date

Expo « [VIOLENCES] elles disent NON ! »
Une exposition qui sensibilise aux différentes formes 
de violences sexistes : au sein du couple, verbales, le 
mariage forcé, l’excision et les mutilations sexuelles 
féminines, la prostitution, le harcèlement sexuel, le 
viol, le cyber-sexisme... À découvrir lors de la journée 
internationale de lutte contre les violences faites aux 
femmes, suivie d’une table ronde sur le thème «  la 
violence de l’enfance à la personne âgée, la prévenir 
à tout âge » de 14h30 à 16h30 avec des associations 
intervenantes et les services de la ville.

q Lundi 25 novembre à partir de 14h, à la Résidence 
autonomie Delapierre – Gratuit, sans réservation

réalisé par l‘ancien Vernolien Ali 
Marhyar, mais aussi d’effectuer des 
démonstrations lors d’événements 
de la ville (Fêtes de Verneuil, 
Forum des associations…). Les 
plus méritants et impliqués ont pu 
également bénéficier de sorties au 
parc Astérix.

La médiation socio-éducative par le sport mise en place il 
y a un an au sein de la Direction de la Prévention et de la 
Sécurité pour aider les jeunes en difficulté à trouver leur 
voie affiche un premier bilan encourageant. Médiateur en prévention-sécurité lors 

d’un échange avec un jeune Vernolien.

Séance d’échauffements

La création, en 2023, du service 
Prévention-Médiation avait des 

objectifs aussi louables qu’ambitieux. 
Un an plus tard, le premier bilan du 
triptyque médiation – activités socio-
sportives - assistance à la vie active mis 
en place semble d’ores-et-déjà porter 
ses fruits. Les maraudes quotidiennes 
en soirée sur des points sensibles et 
l’encadrement de séances de sport ont 
contribué à réduire les comportements 
délictueux et à apaiser le sentiment 
d’insécurité que pouvaient rencontrer 
certains secteurs de la ville. Les agents 
de terrain ont également apporté une 
écoute auprès des jeunes de 16 à 
25 ans, de la médiation familiale et un 
accompagnement vers le chemin de la 
réinsertion professionnelle.
Le dispositif a déjà séduit près d’une 

centaine de jeunes Vernoliens, 
qui fréquentent régulièrement les 
séances de boxe ou de futsal, aux 
gymnases de La Garenne et Coubertin. 
Mieux: grâce à l’aide des médiateurs 
pour aller dans des jobs datings, 
démarcher des agences d’intérim et 
des entreprises ou rédiger un CV, une 
dizaine ont décroché un emploi dans 
la restauration, la sécurité ou encore la 
coiffure. 

« Avec la boxe et l’accompagnement 
social, nombreux sont ceux qui arrivent 
à sortir de la galère. C’est une vraie 
gratification pour moi de les voir évoluer 
et s’épanouir », se félicite Moussa 
Chaker, médiateur sportif, également 
boxeur professionnel et coach 
diplômé, qui encadre le service. 

En parallèle, les médiateurs ont 
effectué une centaine d’interventions, 
aussi bien sur le terrain qu’à domicile, 
parfois en lien avec des établissements 
scolaires ou la justice, pour tenter de 
résoudre des situations conflictuelles.

« Après un an d’existence de ce service 
spécifique, les résultats sur le terrain 
sont probants », se réjouit Nadia Ben 
Alla, conseillère municipale en charge 
de la Prévention et de la Sécurité civile. 

Afin de créer encore plus de liens et de 
promouvoir l’esprit sportif, les jeunes 
ont eu l’opportunité d’assister à divers 
événements sportifs et culturels 
comme les « Raps Contenders » 
(battle rap a capella), des projections 
de rencontres de football sur grand 
écran ou du film «Comme un prince» r
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Verneuil 78, Le Journal :  Vous avez la charge de la 
prévention à Verneuil. En quoi cela consiste ?
Nadia Ben Alla : Comme son nom l’indique, il s’agit avant 
tout de mettre en place des actions préventives envers un 
public qui peut être jeune et/ou vulnérable, afin d’éviter des 
délits ou comportements réprimables par loi. Notre rôle 
est d’identifier le plus rapidement ces éventuelles dérives 
et d’instaurer un dialogue, et de prendre des mesures pour 
éviter des troubles à l’ordre public. 
La municipalité veille à maintenir une bonne qualité de vie 
de nos concitoyens. Le service Prévention-Médiation est un 
relais, parmi d’autres, pour y parvenir.

V78 :  En quoi les projets de médiation socio-éducatifs 
par le sport auprès des jeunes sont-ils moteurs de 
prévention ?
NBA : Après un an d’existence, les résultats sur le terrain 
sont probants. Ces pratiques sportives, que ce soit la boxe 

ou le futsal, ont permis de créer et de renforcer le lien avec 
les adolescents et jeunes adultes en errance, mais également 
d’apaiser les lieux de regroupements. Les jeunes se sentent 
valorisés et écoutés. 
Ces projets sont aujourd’hui la pierre angulaire de la relation 
de confiance avec ce public sensible, car elles permettent 
d’identifier des problèmes ou demandes d’aide et même 
d’assister des parents en difficulté.  Et pour certains de les 
accompagner dans leurs démarches vers la vie active.

V78 : D’autres projets et/ou actions sont-ils envisagés ?
NBA : Nous travaillons bien évidemment sur de nouveaux 
projets. L’idée serait de travailler en co-construction avec 
d’autres services et acteurs du territoire pour mettre en place 
des actions qui seraient utiles pour l’insertion de ces jeunes. 
La difficulté reste d’attirer les filles dans nos dispositifs. C’est 
pour y remédier que nous travaillons actuellement, avec 
Moussa, à la mise en place de projets et d’actions qui leur 
seront dédiés. 

3 questions à Nadia Ben Alla, Conseillère municipale 
en charge de la prévention et de la protection civile

J

DEVENEZ ANNONCEUR

Quelle que soit votre Quelle que soit votre 
activité, nous avons le activité, nous avons le 

support adapté !support adapté !
Distribution toutes boîtes aux 

lettres à Verneuil, Vernouillet, Triel 
et Chapet.

Contactez-nous au 01 39 71 57 89 
communication@verneuil78.fr
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m/ NOUVELLES INSTALLATIONS

Un nouveau généraliste à la maison médicale

Un p’tit coup d’éclat 
pour votre parquet

Auto-entrepreneuse en ponçage 
et vitrification de parquets, Marie 
a bénéficié de nombreuses années 
d’expériences dans l’entreprise 
familiale avant de se lancer. Envie 
de redonner de l’éclat à votre parquet ? Contactez-la, 
elle se déplace dans un périmètre de 20 km autour de 
Verneuil-sur-Seine. Devis gratuits et tarifs compétitifs ! 

BRS Bois Rénov Service - Marie Véniard
brsbois@gmail.com
Facebook BRS Bois Rénov Services

rLa nouvelle 
boulangerie 
à ouvert !
Très attendue dans le 
quartier des Briques Rouges la nouvelle boulangerie 
« Le Fournil de Verneuil » a ouvert ses portes le 23 octobre 
dernier. Pour le plus grand plaisir des gourmands du coin, 
ces locaux modernes et lumineux vous proposent un large 
choix de délices faits maison, à déguster sur place ou à 
emporter. Rédouane Alaya le chef boulanger-tourier et sa 
fine équipe, dont 5 salariés Vernoliens, partagent à travers 
leurs produits de qualité, un métier passion et un savoir-
faire depuis plus de 20 ans. De quoi régalez vos papilles !

Le Fournil de Verneuil - 69 Boulevard André-Malraux

r

La maison médicale municipale Simone-Veil s’apprête à accueillir un nouveau 
médecin généraliste. Le docteur Bayar-Tutuncuoglu devrait s’y installer à la fin 
du mois de novembre, portant ainsi à quatre le nombre de généralistes présents 
dans cette structure ouverte au début de l’année 2024 dans la rue aux Cannes.  

Après plusieurs années de remplacements dans diverses 
régions, le praticien arrive à Verneuil-sur-Seine en primo 

installation et devra donc se constituer une patientèle. 

Né à Poissy, le médecin, qui a grandi dans le secteur, se dit « 
attaché au département ». «M’y engager est naturel pour moi», 
insiste-t-il. 

Le docteur Bayar-Tutuncuoglu intervient aussi depuis quatre ans 
comme médecin référent sur les compétitions de Taekwondo, 
à l’échelle nationale comme les championnats de France. L’été 
dernier, il a participé aux Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris 2024, comme médecin manager sport, à manager/
piloter une équipe d’environ 30 personnes - des médecins, des 
infirmiers, des kinés, des secouristes…- autour des épreuves 
de cette discipline, mais aussi de l’escrime, au Grand Palais. Il 
est intervenu, souvent, et a été contraint, parfois, d’arrêter des 
combats, « pour préserver la santé des athlètes ». « C’était une 
expérience unique, très enrichissante, raconte-t-il. Après cela, j’ai 
eu envie de m’installer et d’avoir mon cabinet. J’ai eu un coup de 
foudre pour Verneuil, une ville très dynamique, qui possède à la 
fois un versant urbain et un versant rural, permettant d’allier la 

nature surtout lorsqu’on est passionné de sport, et les services 
nécessaires à son bien-être quotidien. J’avais aperçu un article 
à propos de la maison médical dans le Journal de la ville. Cela 
a attisé ma curiosité et je suis entré en contact avec le Maire. 
S’installer dans une maison médicale est un aspect rassurant. 
L’ambiance au sein de l’ensemble de l’équipe est plaisante. Nous 
avons les conditions contextuelles idéales afin d’administrer des 
soins de qualité. »

Le docteur Bayar va s’installer au rez-de-chaussée de la 
maison médicale, dans une salle occupée jusqu’à présent par 
la médecine du travail, transférée au 1er étage. Ce passionné 
d’aviation, qui pilote « occasionnellement » à l’aérodrome de 
Verneuil-Les Mureaux, s’est confectionné un bureau avec… une 
aile d’avion.  

« Très heureux » de cette arrivée prochaine, Olivier Melsens,
 1er adjoint délégué à la Santé, continue de se démener pour 
attirer d’autres médecins sur la ville, afin que le spectre du 

désert médical qui menaçait encore Verneuil en 2022 soit oublié.

Les créneaux de RDV pour le Dr. Bayar Tutuncuoglu 
seront ouverts courant novembre via Doctolib 
Renseignements au 01 84 74 85 90

mailto:brsbois@gmail.com
https://www.facebook.com/profile.php?id=61561126233101
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Destiné à travailler dans le monde du (para)médical, Patrick Guedj a 
changé de vie après un grave accident qui l’a rendu paraplégique. Après 
avoir été éducateur spécialisé auprès d’enfants sourds, cet homme de 
71 ans se consacre entièrement à l’aéronautique, en proposant des vols 

aux enfants à l’aérodrome de Verneuil-Les Mureaux, toujours avec une 
volonté d’inclusion et de partage. 

de travail. 82% d’entre eux obtiennent la 
mention très bien, ce qui les encourage 
dans leurs études. Tout ce que je leur 
demande en contrepartie du temps 
d’enseignement est la promesse d’aider 
d’autres enfants en retour s’ils le 
peuvent.

q Envie de passer le BIA ? Pour 50€ l’année, inscrivez-vous auprès de
 patevil@gmail.com ou au 06 76 04 07 79.

q Suivez Envole-moi sur www.envole-moi.org - Un vrai réseau d’associations 
vous attend avec près de 300 membres chaque année !

Verneuil78, le journal : D’où 
vous vient cette passion pour 

l’aéronautique ?

Patrick Guedj : Depuis janvier 1982, 
quand ma vie a quelque peu basculé 
après une lourde chute dans les 
escaliers, ce qui me vaut d’être 
aujourd’hui sur un fauteuil roulant. 
Lorsque j’étais bloqué sur mon lit 
d’hôpital, regarder les mouettes voler 
à travers la fenêtre m’a fait prendre 
conscience d’une chose : je me suis dit, 
« un jour, moi aussi je volerai » … 
Le 6 décembre de la même année, je 
volais pour la première fois de mon 
existence. Ce vol a changé ma vision 
du monde, celle de laisser au sol les 
ennuis et voir au loin un avenir possible, 
l’avenir de sa propre vie. C’est cette 
vision que je souhaite transmettre aux 
plus jeunes à travers la pédagogie.

V78 : Comment est née votre 
association « Envole-moi » ?

PG : Fondée avec ma conjointe Evelyne 
Neimetz en 1999, Envole-moi est née 
d’une rencontre avec un jeune garçon 
hospitalisé près de Saint-Etienne. 
Sur le terrain d’aviation de Feurs – 
Chambéon, lors d’une journée portes 
ouvertes de l’aérodrome, cet enfant 

s’est approché pour me demander « 
Dis Monsieur, envole-moi dans ton avion 
s’il te plaît ». Je n’ai pas su résister et je 
l’ai emmené au-dessus des nuages où 
il a continué de m’émouvoir. « J’ai vu le 
ciel maman, si je dois y monter un jour 
je l’aurai vu ! » s’exclamait-il.  Depuis 
ce jour, je fais voler toute l’année des 
enfants cabossés par la vie, en échange 
de leur sourire, à bord des avions de 
l’aérodrome de Verneuil-Les Mureaux. 
En parallèle, je donne des conférences 
sur le handicap et plus particulièrement 
sur l’accessibilité des lieux et des 
esprits. Et puis, une vie sans projet rime 
à quoi ? Dans la vie, il faut avoir des 
rêves pour les transformer en réalité, 
donc je continue mon chemin pour faire 
évoluer les mentalités.

V78 : Quels sont vos projets majeurs ?

PG : Rêve de Gosses est un projet 
pédagogique que l’on mène en 
collaboration avec diverses écoles d’Ile-
de-France. Nous faisons se rencontrer 
des enfants ordinaires et d’autres 
confrontés à des difficultés sociales, 
des handicaps ou des maladies. Tout au 
long de l’année, ils collaborent sur un 
projet pédagogique qu’ils présentent 
lors d’une journée où ils sont tous 

réunis : dessins, fresques, maquettes, 
ateliers, exposition photos, etc. 
L’objectif est d’apprendre à apprécier 
les différences des autres et de changer 
les perceptions. Ce jour-là, les enfants 
ont l’opportunité de rencontrer des 
pilotes pour mieux comprendre leurs 
obstacles au quotidien. La journée se 
termine par un vol en avion.

V78 : La formation au Brevet 
d’Initiation Aéronautique (BIA) que 
vous proposez bénévolement va dans 
ce sens de l’entraide et du partage ?

PG : Chaque samedi, une cinquantaine 
d’élèves de tout âge – de 9 à 72 ans 
cette année – issus en particulier 
du collège Jean-Zay, se forment à 
l’aéronautique par le biais de cours 
sur l’aérodynamique, la connaissance 
des aéronefs, la navigation et la 
réglementation, la météorologie, 
l’histoire de l’aéronautique et l’anglais 
aéronautique. Pour leur apprentissage, 
j’utilise une méthode qui leur donne 
envie de revenir, de participer et 
surtout, d’aider les autres. Certains 
ne continueront pas forcément dans 
l’aéronautique mais c’est un véritable 
tremplin pour l’avenir des jeunes. Ils 
acquièrent une nouvelle méthodologie 

Il fait voler les enfants cabossés par la vie

mailto:patevil@gmail.com
http://www.envole-moi.org
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Participez au Défi (Presque) Zéro Déchets !

D U CÔTÉ  DE L’INTERCO

Organisé pour la 4ème fois, le Défi 
(Presque) Zéro déchet s’étend 

du 21 novembre 2024 au 27 mars 
2025. A Verneuil, il est porté par 
l’association Les Ecolibris Rive-Gauche. 
Laissez le temps à vos pratiques et 
connaissances d’évoluer afin de revoir 
vos habitudes de consommation et 
réduire les déchets à la source !

Comment ça marche ?
L’objectif est simple : réduire à son 
échelle sa production de déchets 
sans se fixer d’objectifs inatteignables 
(d’où le « presque » zéro déchet) en 
trouvant les solutions qui conviennent 
aux besoins et aux contraintes de 
chacun.

Le défi se déroule en trois temps :
1. Une première période de pesée 
hebdomadaire des poubelles permet 
de connaître sa production de 
déchets.

2. Suivie d’une période d’ateliers 
proposés par Les Ecolibris Rive-
Gauche pour trouver des solutions.

3. Une deuxième période de pesée 
permettant de constater ses progrès 
et rester motivé tout au long du défi.

Tout le monde est gagnant dans le 
Défi presque Zéro Déchet, avec des 
réductions pouvant aller jusqu’à 40% 
selon l’expérience des précédentes 
éditions !

Les Ecolibris et des capitaines 
d’équipe seront là pour vous 
guider et vous accompagner dans 
cette aventure. Grâce à une carte 
interactive du territoire, GPSEO vous 
permettra de découvrir toutes les 
ressources zéro déchet près de chez 
vous: ressourceries, centres de tri, 
déchetteries, et bien plus encore ! Et 
surtout, n’oubliez pas de partager vos 
recettes, astuces et bonnes adresses 
sur le groupe Facebook dédié. 

À l’occasion de la Semaine Européenne de Réduction des 
Déchets, l’association Energies-Solidaires, en partenariat 
avec GPSEO, a choisi de mettre à contribution les citoyens 
du territoire pour piloter un Défi (Presque) Zéro Déchet. 
L’occasion de revoir vos habitudes de consommation !

q Inscrivez-vous dès maintenant, jusqu’au 20 novembre via le formulaire en ligne : 
https://shorturl.at/L2LmN

Infos déchets GPS&O, 
l’appli qui vous simplifie !

Pour accompagner les 
changements dans la gestion 
des déhcets, GPS&O lance son 

application gratuite pour : 
Connaître la position des bornes 

de collecte ; Trouver la déchèterie 
la plus proche ; Trier et réduire ses 
déchets au quotidien ; Générer un 
calendrier de collecte personnalisé 

; S’abonner aux notifications de 
rappel de sortie de vos bacs ; Tout 

savoir sur le compost.

Attention : le dernier ramassage 
des déchets verts aura lieu 

le 18 novembre 2024. 
Reprise le 24 mars 2025.

Prix de l’Entrepreneur GPS&O 2024
Le Prix de l’entrepreneur de GPS&O fait son grand retour en 2024. 
D’une dotation de 47 000 €, la 5ème édition de ce prix a débuté 
avec le lancement de l’appel à candidatures. Étudiants, porteurs 
de projet ou chefs d’entreprise confirmés ou en devenir, vos 
inscriptions sont attendues jusqu’au 15 décembre 2024.

Qui peut candidater ?
• Être âgé au moins de 18 ans
• Résider sur le territoire de la communauté urbaine
• Être étudiant, jeunes diplômés, salariés, cadres, ou dirigeant 

d’une TPE ou PME au sens de la Communauté européenne.

q Inscriptions sur https://gpseo.fr/prix-entrepreneur

https://shorturl.at/L2LmN
 https://gpseo.fr/prix-entrepreneur


a   Ces clichés, rencontres, 
évènements, animations... ont 
marqué la Ville ces derniers mois...

I NSTANTS CHOISIS

Le 21 septembre, jour du World Clean up Day, près de 70 éco-
citoyens se sont retroussés les manches pour ramasser le plus de 
déchets possibles. Cette action citoyenne, organisée par Les Ecolibris 
- Rive Gauche en collaboration avec La Tournée et la Ville de Verneuil 
vise à sensibiliser au tri sélectif et à la réduction des déchets. 

Le bilan : 6,3kg de mégots, 1 300 litres d’emballages, 1 000 litres 
d’ordures ménagères, 700 litres de bouteilles de verre et des 
encombrants récoltés en seulement 2h30, de la mairie à la gare de 
Vernouillet-Verneuil…

Un grand BRAVO aux participants, accompagnés par les élus Ida 
Gonthier (adjointe déléguée à l’environnement), Myriam Le Blay 
(culture et patrimoine) et Cyril Aufrechter (numérique et affaires 
juridiques) qui ont joué le jeu !

Grâce à vous,
5

Un mercredi d’automne sur le marché de Verneuil, les enfants de 
l’accueil de loisirs Jean ZAY ont participé à un atelier de cuisine 
aux côtés des chefs Julie et Olivier de l’association Les Enfants 
Cuisinent. Leur objectif ? Sensibiliser les jeunes à une alimentation 
saine et durable. Au menu, un croque-monsieur aux légumes 
d’automne avec une pointe de crème ! Des produits tout droit 
venus du marché de Verneuil. L’occasion pour ces enfants de 
découvrir de nouvelles saveurs à associer.

Équipés comme de vrais petits chefs, les enfants n’ont pas 
manqué de déguster leur réalisation jugée «excellente» et de 
s’émerveiller devant les étals du marché pour échanger avec les 
commerçants.

La fête du goût

28 630 mégots ne termineront pas dans la mer !

s’invite sur le marché5

Dans une ambiance « chouette » et 
« conviviale » une vingtaine d’éco-citoyens, 
accompagnée des élus Ida Gonthier, Paul 
Malleret et Marie-Claude Benhamou ont 
participé à l’atelier Fresque du climat pour 
comprendre les rouages du dérèglement 
climatique.
Atelier organisé par le service Ecologie en 
collaboration avec Les Ecolibris Rive-Gauche.

du climatLa fresque 5
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5

Expo, ateliers, porte-ouverte, jeux, visites... :

I NSTANTS CHOISIS

Plusieurs centaines de Vernoliens - mais pas que - ont 
profité le samedi 21 septembre des actions organisées par la 
Direction des Affaires Culturelles dans le cadre des Journées 
européennes du patrimoine. De l’exposition « Verneuil 
explore le temps » à l’escape game, en passant par les visites 
guidées du château de Notre-Dame et de la stèle du major 
Shurlds, la découverte du travail du peintre Massoud Fakhari 
ou les ateliers Kapla, il faut dire qu’il y en avait pour tous les 
âges et tous les goûts pour (re)découvrir la ville et sa riche 
histoire. Myriam Le Blay, élue déléguée à la culture et au 
patrimoine, s’en est félicitée en se rendant sur les différents 
sites, accompagnée de ses collègues de la municipalité Cyril 
Aufrechter, Ida Gonthier et Marie-Claude Bourdon Benhamou.

le patrimoine à l’honneur
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Plus de 70 personnes ont assisté à la soirée ciné-débat organisée le 3 octobre 
à l’espace Maurice-Béjart dans le cadre de la Nuit du Droit, à l’initiative de Cyril 
Aufrechter, conseiller municipal délégué aux affaires juridiques, à l’innovation et 
au numérique. 

Après la projection du film « Le procès du siècle » de Mick Jackson, qui raconte 
le combat d’une historienne assignée en justice par un universitaire extrémiste 
la mettant au défi de prouver l’existence de la Shoah, les spectateurs ont pu 
échanger pendant plus d’une heure avec Me Mélanie Roux, avocate au Barreau 
de Paris, spécialisée notamment en droit de la presse, et Me Sofian Bouzerara, 
deuxième secrétaire de la Conférence au barreau de Versailles, avocat pénaliste 
et ancien chargé de cours à l’Université de Cergy-Pontoise. 

La Nuit du Droit 5

Le CCAS et la ville de Verneuil ont mené plusieurs actions dans le 
cadre d’Octobre rose, le mois de mobilisation contre le cancer du sein.

Le 6 octobre, 230 personnes ont participé à la Course des Victoires, 
à l’aérodrome. Que ce soit en marchant ou en courant 3, 6 ou bien 9 
kilomètres, leur participation à cet événement solidaire organisé pour 
la première fois en collaboration avec l’association Acrosport et le 
SIVU de l’aérodrome, a permis de récolter plus de 2 300 € au profit de 
l’Institut Curie et de la recherche contre le cancer. À cette occasion, 
dix marcheurs/coureurs, dont le dossard a été tiré au sort, ont gagné 
un baptême de l’air à l’aérodrome ! 

Le 25 octobre, l’espace Béjart a accueilli « Dépisto Girl » un spectacle 
musical qui aborde de façon humoristique le cancer du sein et 
l’importance des dépistages. Cette représentation gratuite montée en 
partenariat avec le CPTS Val de Seine, la Ligue contre le cancer et le 
CRCDC, a été suivie d’une rencontre avec des professionnels de santé, 
en présence de Carole Godard, adjointe déléguée à la famille, aux 
affaires scolaires et à la petite enfance. 

BRAVO aux participants et aux organisateurs pour leur mobilisation et 
leur concours dans la lutte contre le cancer du sein !

Tous mobilisés

trouve son public

I NSTANTS CHOISIS

contre le cancer du sein5
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I NSTANTS CHOISIS

accueillis à bras ouvertsLes nouveaux Vernoliens
Le samedi 12 octobre, les Vernoliens récemment installés sur la ville 
étaient invités à la traditionnelle cérémonie des nouveaux arrivants.

Accueillis par une véritable haie d’honneur constituée du Maire 
Fabien Aufrechter, des membres du Conseil municipal, des jeunes 
élus du CMJ, d’agents de la ville, de commerçants et de référents 
de quartier, les dizaines de familles présentes à l’espace Maurice-
Béjart ont été ravis de cette réception.

« Verneuil est une ville en transformation. Entre Seine et forêt, 
divers projets fleuriront prochainement sur notre commune et vous 
ferez partie de son évolution » leur a dit le Maire.

Après le visionnage du film institutionnel, la présentation des 
élus municipaux et la tombola aux multiples lots offerts par les 
commerçants, tous se sont ensuite retrouvés pour échanger autour 
d’un cocktail de bienvenue composés de produits tous issus des 
commerces vernoliens.

de l’Oktoberfest !

5

Déjà la 4ème édition
Vous avez encore été nombreux à venir samedi 12 octobre à l’Oktoberfest 
pour profiter des animations (bornes d’arcade, Ludothèque, Grainothèque, 
Cyclo-Soup...), des concerts et déguster les bières des brasseurs artisanaux 
locaux installés sur la place du marché, mais aussi la bière portugaise de 
l’USPV ou la bière allemande de Weiterstadt proposée au stand du Comité 
de jumelage de Verneuil. Sans oublier les mets des restaurateurs pour les 
accompagner !

À l’occasion de cette Fête, le Maire Fabien Aufrechter et Olivier Simon, 
Conseiller municipal en charge de la Mémoire, ont remis la médaille du Prix 
Robert-Hébras à Iléna Lescaut, professeure d’allemand à l’école Notre 
Dame Les Oiseaux. Créé l’an dernier par la ville, ce Prix met chaque année 
à l’honneur des personnalités qui œuvrent pour l’amitié franco-allemande. 
«Très touchée» par cette distinction, l’enseignante, autrice de plusieurs 
documentaires et ouvrages bilingues avec ses élèves, a donné rendez-vous 
à tous « pour de nouvelles aventures culturelles franco-allemandes » ! 
À l’année prochaine pour une nouvelle édition de l’Oktoberfest !

5
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aÀ  VOS AGENDAS

Verneuil met en place une semaine d’actions contre le 
harcèlement scolaire dans les écoles, afin de sensibiliser les 
enfants au respect de l’autre.
q Retrouvez le programme sur Verneuil78.fr > Rubrique 
éducation

Semaine de lutte contre 
le harcèlement scolaire

7 au 13
NOV

En hommage aux soldats morts au combat lors de la 
Première Guerre mondiale, les habitants sont invités à venir 
se recueillir lors de la commémoration du 11 novembre.
q RDV à 10h pour une rencontre inter-religieuse sur le 
thème de la mémoire à l’espace Maurice-Béjart. Suivie de la 
commémoration à 11h dans le parc Saint-Martin

Commémoration du 11 novembre 11
NOV

Ouverte à toutes les familles (- 18 ans) cette journée 
s’articule autour de diverses animations types ateliers, 
spectacles, espace PMI, coin lecture, détente et tour en 
poney ! Restauration sur place.
q RDV de 10 à 18h au complexe sportif François-Pons
q Gratuit, sans réservation
q Programme dans l’agenda sur Verneuil78.fr 

Journée des familles23
NOV

Ensemble sauvons des vies, donnons notre sang !
RSV sur https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr
q RDV au self de l’école Jean-Jaurès de 12h à 17h

Don du sang23
NOV

La 28ème édition de la Semaine européenne pour l’emploi 
des personnes handicapées se déroulera sur le thème de 
la déficience visuelle. L’occasion pour le Centre communal 
d’action sociale (CCAS) de mettre en place un programme 
d’animations.
q Retrouvez le programme sur Verneuil78.fr > Rubrique 
solidarité

Semaine du handicap3 au 8 
DEC

Journée nationale d’hommage aux « Morts pour la France 
» de la Guerre d’Algérie et des combats du Maroc et de la 
Tunisie.
q RDV à 11h dans le parc Saint-Martin

Commémoration5
DEC

OH OH OH… Embarquez pour une visite enchantée 
du Village de Noël où animations féériques et stands 
réconfortants vous attendent !
q RDV sur la place de la mairie

Village de Noël6, 7 & 8
DEC

Le prochain Conseil municipal se réunira le 10 décembre à 
19h au sein de l’espace Maurice-Béjart.

Conseil municipal10
DEC

Les Vernoliens âgés de 67 ans et plus sont conviés à un 
banquet dansant sur le thème du cabaret, pour fêter 
ensemble la nouvelle année !
q RDV à 11h30  au complexe sportif François-Pons
q Inscriptions auprès du CCAS

Voeux aux aînés26
JANV

Chaque année, les responsables d’associations de la ville se 
réunissent afin d’échanger autour de projets communs.

Assises des associations30
NOV

Les marchés du mercredi 25 décembre et du 1er janvier sont 
annulées et avancés aux mardis 24 et 31 décembre.

Changement de dates pour le marché24 & 31
DEC
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Bienvenue à…
Adriel Boko Niclair (6 septembre 2024), Gabin Duhaupas (20 septembre 2024), Océane Oulion (23 septembre 2024), Paola 
Alonso Ruiz (24 septembre 2024), Marwa Jebrani (26 septembre 2024), Elina Plotard (5 octobre 2024), Ibrahim Baradji (8 
octobre 2024), Aveline Janvier Soares (14 octobre 2024), Alix Bautier (14 octobre 2024).

Félicitations à…
Vany Dzahini et Mehdi Dubois (14 septembre 2024), Aicha Bladi et Lahoucine Harouach (21 septembre 2024), Manon Serralta 
et Valentin Gaucher (27 septembre 2024), Barbara Akanni et Maxence Leroux (27 septembre 2024), Cyrielle Hauchard-
Lambert et Yannick Lejeau (28 septembre 2024), Marie Lozac’h et Maxime Thobois (28 septembre 2024), Alicia Vanhove 
et Alain Goussian (5 octobre 2024), Catherine Lepeintre et Franck Bachmann (5 octobre 2024), Fatima Sandigo Espinales et 
Jonathan Billon (5 octobre 2024), Cindy Gublin et Dorian Le Blaye (5 octobre 2024).

Une pensée pour...
Pierric Kervella (9 septembre 2024), Jean-Louis Morel (17 septembre 2024), François Pouliquen (27 septembre 2024), 
Jacques Delmaille (5 octobre 2024), Simonne Senac née Valette (23 octobre 2024).

L E  CARNET

31/ VERNEUIL 78-Le journal / 



V ERNEUIL PRATIQUE

Permanences publiques
• Permanences juridiques : le 4ème jeudi du mois de 14h à 
17h et le 3èmevendredi du mois de 9h à 12h, sans rendez-
vous, au CCAS.

• Écrivain Public : le 2ème et 4ème vendredi du mois de 14h 
à 17h au CCAS, sur rendez-vous au 01 30 06 51 32.

• Permanences juridiques mineurs : le dernier mercredi 
du mois de 14h à 17h à l’hôtel de ville, sur rendez-vous au 
01 30 83 25 25.

Horaires d’ouverture de la Mairie :
La Mairie est ouverte du lundi au vendredi de 8h45 à 
12h et de 14h à 17h30 et le samedi de 9h à 12h 
6, boulevard André-Malraux 01 39 71 57 00
accueil@verneuil78.fr

Permanences PIMMS
Vous avez des difficultés pour effectuer en 
ligne vos démarches administratives ? Un point 
d’accompagnement (PANDA) est désormais disponible 
pour vous y aider.

• Le lundi de 14h à 17h, au CCAS. Sur rendez-vous (auprès 
du Pimms 78 à l’adresse yvelines@pimms.org ou au  
01 39 71 55 78) ou en accueil direct. 

Permanence France Alzheimer
Former, informer, accompagner, orienter, soutenir… 
Pour aider les personnes malades et leurs proches 
aidants, France Alzheimer articule son action autour de 
différentes missions. Les 2 prochains RDV : 
• 21 novembre et 19 décembre à la résidence Delapierre

Le prochain Conseil 
municipal se réunira le 
10 décembre à l’Espace 
Maurice-Béjart, à 19h.
Ouvert à tous.

Le nombre d’élus siégeant au 
Conseil municipal dépend du 

nombre d’habitants de la 
commune. Pour Verneuil, le Conseil 

municipal est composé de 33 membres. Il a pour mission 
de régler les affaires communales par ses délibérations. 
À ce titre, il vote toutes les grandes décisions et en 
particulier le budget de la ville.
Les Conseils municipaux sont ouverts au public. Après 
chaque séance, les Vernoliens ont la possibilité de 
prendre la parole et poser des questions sur tous les 
sujets.
Pour prendre rendez-vous avec un élu du Conseil 
municipal, contactez le secrétariat des élus au 
01 39 71 57 77.

Élus de la majorité /

«Naturellement Verneuil, Ensemble»
qFabien Aufrechter, Olivier Melsens, Ida Gonthier, 
Paul Malleret, Carole Godard, Michel Debjay, 
Louisiette Fédière, Marie-Claude Benhamou, 
Myriam Le Blay, Anthony Herry, Abderrahim Chahboun,  
Catherine Cayet Charuel, Olivier Simon, Rania Slim, 
Maria Da Silva Parauta, Cyril Aufrechter, 
Ania Redjdal, Nadia Benalla, Ilja Spaagaren.

Élus de l’opposition /

«Verneuil l’avenir ensemble»
qPascale Deshayes, Julien Fréjabue, Christian Lelièvre, 
Blaise François-Dainville, Jean-Marie Moreau.

«Action et Progrès Verneuil»
qGeorges-Edouard Bacle, Socrate Gabrielides, 
Philippe Lenfant, Eugène Dalle.

«Alternative citoyenne pour Verneuil»
qFabienne Huard, Thierry Huret, Martine Duplouis.

«Vivre Verneuil Autrement» 
qFabien Lemoine.

Non inscrit
qOlivier Lujic.

Une nouvelle élue au conseil
municipal
Madame Ilja Spaargaren a rejoint le Conseil 
municipal le 2 octobre 2024, en tant que 
Conseillère municipale.

a

Permanences sociales
L’assistante sociale du Secteur d’Action Sociale de 
Meulan vous reçoit de 9h à 12h, tous les 1ers mardis du 
mois. Sans rendez-vous pour toute nouvelle situation.
Plus d’informations au 01 30 06 51 32.

NOUVEAU : Permanences numériques
Aide et accompagnement dans les différentes 
procédures en lien avec ses demandes judiciaires ou 
juridiques (aide juridictionnelle, CERFA en ligne, Recours 
Administratif Préalable Obligatoire, etc.)
• Le mercredi, sans RDV à la Maison de la Justice et 

du Droit du Val de Seine

r

NOUVEAU : Le justificatif d’identité à usage 
unique disponible à Verneuil !
Remplacez vos photocopies de titre d’identité par 
un document sécurisé pour éviter les fraudes.
« Verneuil est l’une des premières mairie de France 
a proposer ce dispositif » se réjouit Marie-Claude 
Benhamou, adjointe déléguée à la citoyenneté.
• Plus d’informations sur Verneuil78.fr > 

rubrique Vie quotidienne > Mes démarches
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/Tribunes de l’opposition/Tribune de la majorité

Nous sommes fiers des projets que 
nous avons menés depuis le début 
d’année : mise en place d’un nouveau 
budget participatif, installation d’une 
maison médicale (avec 4 médecins 
généralistes), implantation d’un cabinet 
ophtalmologique, végétalisation de cours 
d’écoles, extension de la vidéoprotection 
…

Nous sommes fiers de nos projets en 
cours : lancement à venir des travaux 
pour la rénovation des « Briques Rouges », 
labellisation de la zone industrielle derrière 
la gare des Clairières en vue de devenir un 
écoquartier, travaux de transformation 
du Rond-Point Jules Ferry (près du Grand 
Auchan) et du pôle gare des Clairières, 
végétalisation de l’ancien cimetière…

Nous sommes fiers de tous nos 
commerçants et célébrons avec plaisir 
l’ouverture d’une nouvelle boulangerie à 
la Faisanderie. 

Nous sommes fiers de nos associations 
qui se retrouveront comme chaque année 
fin novembre lors d’assises que nous leur 
dédions.

Nous sommes fiers de nos agents 
municipaux qui travaillent au quotidien 
pour notre ville, pour vous !

Nous sommes fiers d’accueillir Ilja 
Spaargaren, élue au sein du Conseil 
Municipal à la suite de la démission 
d’office d’une élue de notre opposition 
par le tribunal administratif ; qui a jugé 
qu’elle ne respectait pas ses obligations 
municipales. Un fait que notre opposition 
essaye d’ailleurs de cacher sous le voile de 
vaines polémiques (oui nous respectons 
leurs droits – non ils sont nombreux ne 
pas avoir de respect pour leur fonction: 
fakes, insultes, insinuation…ceux qui se 
lancent dans des campagnes de « coups 
bas » réaliseront vite que la seule chose 
qui comptent ce sont les projets et les 
réalisations, non les polémiques).

Enfin nous sommes fiers des élus qui 
multiplient les projets sans que nous 
n’ayons besoin de faire augmenter vos 
impôts. Cela demande des arbitrages mais 
le résultat est là : notre ville se réveille et 
les impôts locaux n’évoluent pas (vérifiez 
vous-mêmes votre feuille d’imposition). 

naturellementverneuil@gmail.com

Chères Vernoliennes, chers 
Vernoliens,
En ce mois d’octobre 2024 et après le 
dernier conseil municipal, nous pouvons 
nous demander si la campagne pour les 
municipales 2026 n’a pas déjà commencé 
à Verneuil. C’est bien tôt, mais gouverner 
c’est anticiper, et M. le Maire qui souhaite 
être réélu voit cette période pré-électorale 
comme la période idéale pour affaiblir ses 
opposants.

Les cartes pour affaiblir l’opposition sont 
basées sur l’intimidation et des atteintes 
à la liberté d’expression. Tout ceci se 
manifeste concrètement. Doucement, 
mais sûrement la muselière se resserre. 
Lors du dernier conseil municipal a été 
votée la réduction des tribunes libres. 
Moins de mots des opposants, peut faire 
naître l’espoir de moins de maux pour la 
majorité. Dans le registre de l’intimidation, 
sans révéler des secrets d’alcôves, autre 
fait remarquable et non moins anodin, 
en sortie de conseil municipal, les élus 
d’opposition ont eu le plaisir d’être 
escortés par deux policiers municipaux qui 
ont pris 30 minutes de leur précieux temps 
à effectuer une surveillance politique. 
N’ont-ils rien d’autres à faire ? Tous 
ces signaux faibles, peuvent nous faire 
redouter une dérive autoritaire et sont les 
signes que la future campagne sera loin 
de l’idéal Républicain qui permettrait un 
débat apaisé. 

Lors du dernier conseil municipal a été 
retirée de l’ordre du jour la délibération 
« délégation de maîtrise d’ouvrage de 
GPSEO à la ville de Verneuil-Sur-Seine ». Les 
compétences “Habitat” sont dévolues à 
GPSEO et dans le cadre de réhabilitation 
des briques rouges, notre maire a besoin 
que GPSEO transfère une partie de cette 
compétence.  Nous saurons en décembre, 
si la GPSEO accorde cette délégation.  Un 
refus de GPSEO serait un coup de freins 
au projet de réhabilitation des briques 
rouges. Le chemin va être encore long 
avant que ce projet aboutisse. Pour les 
habitants, nous espérons que du concret 
verra le jour rapidement et permettra une 
amélioration remarquable de l’habitat. 

Fabien LEMOINE
vivreverneuilautrement@outlook.fr

Vivre Verneuil 
Autrement

Naturellement Verneuil, 
Ensemble

L A  PAROLE AUX ÉLUS 

Alternative Citoyenne 
pour Verneuil

Réinventons ensemble nos 
mobilités !
L’accident violent et tragique survenu 
récemment à Paris, où un cycliste a perdu 
la vie, est un rappel brutal de l’importance 
de repenser les mobilités dans nos 
villes. Cet événement met en lumière 
les tensions croissantes entre cyclistes, 
automobilistes et piétons. À Verneuil-sur-
Seine, ces conflits d’usage se manifestent 
également, rendant urgent un dialogue 
apaisé sur la cohabitation dans l’espace 
public.

Aujourd’hui, il est essentiel de créer 
des espaces clairement définis pour 
chaque catégorie d’usagers : piétons, 
cyclistes et automobilistes. Chacun doit 
pouvoir se déplacer en toute sécurité, 
en respectant les autres, sans que 
cela devienne une source d’anxiété ou 
de danger. Cependant, les solutions 
proposées jusqu’ici dans notre ville ne 
sont pas à la hauteur de cet enjeu. Elles 
ont, au contraire, provoqué davantage 
d’embouteillages, d’agacement chez 
les usagers avec des trajets rallongés, 
sans résoudre les véritables problèmes 
d’insécurité routière.

C’est pourquoi il est temps de réinventer 
nos mobilités, en mettant autour de la 
table tous les acteurs concernés : cyclistes, 
piétons, automobilistes, mais aussi les 
personnes à mobilité réduite, qu’il 
s’agisse d’un handicap ou de difficultés 
liées à l’âge. Ensemble, nous devons 
imaginer des trajets plus logiques, plus 
fluides, et adaptés à chacun.

Dans l’attente de solutions pérennes, 
nous proposons que la ville mette en place 
un «Guide des mobilités à Verneuil», pour 
rappeler les bonnes pratiques et prévenir 
les conflits entre usagers. Ce guide pourrait 
inclure des rappels de bon sens sur le 
respect des zones piétonnes, la vigilance 
nécessaire aux abords des écoles, ou 
encore les règles de priorité. C’est une 
première étape simple mais essentielle 
pour garantir à tous des déplacements 
plus sûrs et plus sereins.

Agissons ensemble pour une ville plus 
harmonieuse, où chacun trouve sa place. 
Qu’en pensez-vous ? Dites-le-nous par mail 
à elus@alternative-citoyenne-verneuil.fr.
 
Fabienne HUARD, Martine DUPLOUIS, 
Thierry HURET  
elus@alternative-citoyenne-verneuil.fr
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LAISSE BETON,
Le principal thème de campagne de celui 
qui devint en juin 2020 le successeur de 
Philippe Tautou était « Stop au béton ». 
Mais l’exercice du pouvoir et la difficile 
découverte de la gestion d’une PME 
allaient s’avérer bien compliqués pour un 
jeune novice inexpérimenté de 28 ans, un 
Bachelor comme disent les américains !
Comment une commune française 
démunie d’entreprises et des retombés 
économiques qui vont avec doit faire 
pour financer son fonctionnement et ses 
investissements ? Augmenter les impôts 
locaux, faire flamber les tarifs des services 
communaux, sortir la sulfateuse à PV et 
sortir des projets immobiliers, générateurs 
de droits de mutation et de taxe foncière !
Depuis juin 2020, les trois premières 
cases ont été cochées, quoi qu’en 
dise la municipalité. Il suffit juste pour 
les propriétaires de regarder les deux 
premières colonnes de leur taxe foncière 
depuis 2020, soit celles qui dépendent 
directement des décisions en termes de 
fiscalité de la commune.
Mais quid de la quatrième case, celle des 
projets immobiliers ?
Ben finalement ils sont bien prévus… Un 
périmètre d’étude vient d’être lancé pour 
un projet de 600 logements de l’autre côté 
de la gare des Clairières. Vous savez, là où 
sont installées des industries qui devraient 
se révéler très difficiles à déloger… En fait, 
l’édile actuel nous ressort le même projet 
d’éco quartier que celui avorté sous les 
mandatures de Philippe Tatou à cause du 
NO GO de Réseaux Ferrés de France (RFF).
La morale de l’histoire, c’est que le « Stop 
au béton » d’un jour se travestit en « Go 
au béton » quelques années plus tard, le 
tout au mépris de tous les engagements 
écolos de comptoir martelés pendant la 
campagne. Mesdames et messieurs de 
Verneuil-sur-Seine, bienvenus en politique !
Alors à notre maire de 32 ans aujourd’hui, 
nous n’avons qu’un seul conseil à lui 
donner : va travailler ta carrière dans le 
privé et chez Bolloré en particulier, mais 
sincèrement la politique c’est pas fait pour 
toi. LAISSE BETON !

Georges-Edouard BACLE, Socrate GABRIELIDES, 
Philippe LENFANT, Eugène DALLE
actionetprogresverneuil@gmail.com

De la démocratie à Verneuil
Le dernier Conseil Municipal du 02 
octobre (que nous vous invitons à 
regarder en vidéo) a de nouveau illustré 
la volonté, affirmée et assumée par le 
Maire, de réduire à néant tout dialogue 
démocratique au sein de l’instance qui 
vous représente.

Après la tribune majoritaire du dernier 
journal affirmant que nous ne représentons 
pas les vernoliens, alors que vous avez été 
63.7% à voter pour les listes d’opposition, 
la majorité macroniste est passée dans 
l’autocratie.

Triste spectacle où le Maire a passé la 
séance à museler les élus de tous groupes 
minoritaires, à couper la parole, à remettre 
toutes nos déclarations en cause, ou à 
éluder la démission d’office d’une élue 
minoritaire n’ayant pas tenu les bureaux 
de vote, quand ceux de la majorité ne sont 
pas sanctionnés…

La majorité en a profité pour modifier le 
règlement intérieur : réduction du droit 
de parole au sein des commissions, ou 
bien temps de parole en conseil municipal, 
réduction des tribunes dans le journal 
comme vous pourrez le constater à la 
lecture de celle-ci, pour finir par faire 
surveiller les élus minoritaires après 
la séance… l’affaiblissement de la 
démocratie a franchi un cap ! 

Aucune réponse à nos questions qui 
dérangent autant que la vérité qu’elles 
imposent, pire la séance s’achève sur la 
coupure du live en début de déclaration 
de Julien Fréjabue, bien trop gênante pour 
la majorité, il ne manquerait plus que les 
vernoliens découvrent la vérité !

Ouvrez les yeux !
Loin de nous plaindre, nous vous alertons, 
sur la réalité d’un pouvoir centralisé qui 
utilise tous les moyens pour contraindre, 
d’autres occasions permettront de vous 
faire découvrir la face cachée de cette 
majorité qui utilise le tout com’ pour 
maquiller une réalité et l’outil juridique 
pour réduire au silence sur vos deniers 
publics. 

Dans un an et demi, votre choix sera crucial 
pour l’avenir de notre ville, et surtout pour 
le bien-être qu’elle vous offre, ainsi que sa 
vie démocratique et dynamique.

Bel automne à tous.  

Pascale DESHAYES, Blaise FRANCOIS 
DAINVILLE, Julien FREJABUE, Christian 
LELIEVRE, Jean-Marie MOREAU
verneuilavenirensemble@gmail.com

Des vessies pour des lanternes,
C’est ce que la majorité municipale 
macroniste espère vous vendre au moyen 
d’une com tapageuse qui contribue à la 
mise en ruine de la commune. Selon les 
organes de propagande Municipale, tout 
Verneuil vivrait dans la plénitude, dans une 
ville sans délinquance ni cambriolages.
Mais vous connaissez la vérité. Hausse des 
impôts, des cambriolages et des incivilités, 
baisse du nombre d’abonnés et de la 
fréquentation du cinéma et du théâtre en 
raison d’une programmation décevante et 
dépitante, dégradation du ramassage des 
déchets, délabrement des équipements 
publics (terrain de foot synthétique, toit 
de Béjart qui fuit, peut-être bientôt la 
fermeture du gymnase Pons (mais chut)… 
Et que dire du séjour en Espagne d’une 
petite dizaine d’élus de la majorité.  Le 
maire espère ainsi conserver son pouvoir 
de plus en plus totalitaire.
Opposition censurée, intimidée, privée 
de ses droits… Citoyens méprisés, 
trompés, infantilisés, détroussés… Tel est 
le triste rapport d’activité du sextennat 
Aufrechter.  
Et le pire est à venir. « M Le Maire, mais 
où est donc passer l’argent ? ». C’est la 
question posée par le Sénat et l’assemblée 
au ministre des finances et Jupiter. Cette 
question peut aussi être posée à notre 
maire et à notre Le Maire Vernoliens. 
Qu’avez-vous fait des 8 millions présents 
à votre arrivée ? À quoi servent les millions 
de dettes que vous léguez aux enfants de 
Verneuil si ce n’est clientéliser autour de 
notre Jupiter le petit ?
Être réélu «quoi qu’il en coûte» pour les 
contribuables de Verneuil, telle est la 
devise de cette majorité. Quand viendra 
l’heure du bilan et face au désastre 
financier annoncé enfin révélé, nous 
regretterons que M Aufrechter et sa cour 
ne fussent des fesse-mathieux. Hélas, 
nous n’eûmes que le Dorante de Corneille.
Jour après jour, vous me faites part de 
votre mécontentement et du dégoût 
que vous inspire ce maire. Accrochez-
vous ! Mobilisez-vous ! Car si les dégoûtés 
abdiquent, alors il ne restera que les 
dégoûtants…

Olivier Lujic
olivier.lujic@verneuil78.fr

 Olivier LujicVerneuil, l’Avenir 
Ensemble

L A  PAROLE AUX ÉLUS 

Action et Progrès 
Verneuil

/Tribunes de l’opposition
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